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FECHA:  JUNIO  19  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Lo  mejor:  está  viva   

  
Inaugura  Peña  Nieto  centro  de  acopio  de  leche   

   Reformas  deben  traer  beneficios,  pronostica  Peña   

   No  hay  casos  de  cólera   

   Da  EPN  apoyos  a  productores   

  
¡Apoyos  a  productores!   

  
  

   INAUGURARON  CENTRO  LECHERO   

   Subraya  Olvera  respaldo  del  presidente  a  Hidalgo   

   Ampara  la  Corte  bodas  gay;;  el  clero  lo  repudia   

  
  

   Prevén  en  Corte  revés  a  la  CNTE;;  proyectan  negar  amparos   

   Osorio:  momento  clave  para  lograr  una  justicia  eficaz   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
El  Sol  de  Hidalgo-Solo  un  aspirante  fue  descartado: En  total  fueron  97  los  aspirantes  que  no  cumplieron  los  requisitos  
legales   para   participar   en   la   convocatoria   emitida   por   el   instituto   Nacional   Electoral   para   renovar   los   consejos   de   los  
organismos  públicos  electorales  de  13  entidades  que  tendrán  elecciones  el  próximo  año,  incluido  Hidalgo,  en  donde  solo  un  
candidato  a  consejero  electoral  fue  descartado,  mientras  que  los  108  restantes  siguen  el  proceso  y  presentarán  examen  de  
conocimiento   y   prueba   de   habilidades   gerenciales   el   próximo   sábado   27.   Lo   anterior,   conforme   a   los   informes   que  
permanecieron  durante  varios  días  en  el  estrado  del  Consejo  Local  del  INE  en  Hidalgo,  en  donde  se  precisa  que  la  causa  por  
la  que  se  descartó  a  uno  de   los  109  aspirantes  a   integrar  el  consejo  general  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  
(IEE),  fue  no  tener  título  profesional  de  nivel  licenciatura  con  una  antigüedad  mínima  de  cinco  años  al  día  de  la  designación.  
En  otros  estados  la  cifra  fue  mayor  la  cantidad  de  descartados,  como  en  Aguascalientes  donde  se  inscribieron  150  y  fueron  
rechazados25;;  Puebla  239  y  descartados  21;;  Veracruz  206  y  no  pasaron  a  la  siguiente  etapa  10;;  Tlaxcala  206,  de  los  que  10  
se   quedaron   en   la   orilla,   y   Sinaloa   88   incumpliendo   cinco.   EN  HIDALGO  QUEDAN   108   ASPIRANTES...   PARA   SIETE  
PUESTOS.  Con  este  primer  filtro  en  Hidalgo  quedan  108  aspirantes  (31  mujeres  y  78  hombres)  para  ocupar  siete  consejerías  
electorales.  Tres  durarán   tres  años;;  otros   tres  permanecerán   seis  años  en  el   cargo,   y  uno  más   será  designado  presidente  
durante   siete   años,   a   fin   de   que   su   renovación   sea   escalonada   en   el   futuro.   Será   el   próximo  27  de   junio   cuando   los   108  
aspirantes   asistan   a   las   instalaciones   de   la   Universidad   Autónoma   del   Estado   de   Hidalgo   a   presentar   el   examen   de  
conocimiento  y  prueba  de  habilidades  gerenciales,  divididos  en  cuatro  grupos  a  los  que  se  les  asignó  un  aula  en  particular,  en  
un  horario  de  09:00  a  1:30  horas  Entre  los  aspirantes  que  se  mantienen,  se  encuentran  los  siete  consejeros  del  IEE:  Mario  
Pfeiffer   Islas,   Arminda   Frías   Austria,   Augusto   Hernández   Abogado,   Isabel   Sepúlveda   Montaño,   Francisco  
Herrera  Arriaga,  José  Ventura  Corona  Bruno   y  Joaquín  García  Hernández,   así   como  otros   funcionarios  del  mismo  
instituto  y  de  la  Junta  Local  del  INE  en  Hidalgo  y  ex  consejeros  electorales.  (Redacción,  Ojo  Política)  
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P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Propone   el   PAN   desaparecer   a   chiquillada;;   cuestan   mucho: Quieren   desaparecer   a   partidos   pequeños  
mediante  una  propuesta  del  diputado  panista,  Juan  Carlos  Robles,  para  que  el  sistema  partidista  quede  integrado  solamente  
por   cuatro   cúpulas:   una   con   ideologías   de   derecha,   otra   de   izquierda,   centro   e   independientes,   la   intención   es   aminorar  
costos   de   la   democracia  mexicana   y   evitar   el   registro   de   institutos   políticos   interesados   sólo   en   beneficios   económicos.   El  
proceso  electoral  del  pasado  7  de   junio  exhibió  apenas  una  participación   ciudadana  del  44  por   ciento,  además  en  Hidalgo  
algunas  fuerzas  políticas  como  Partido  del  Trabajo  (PT),  Movimiento  Ciudadano  (MC)  y  Humanista  (PH)  obtuvieron  una  menor  
cantidad  de  sufragios,  comparados  con  la  cifra  de  votos  nulos.  Para  el   legislador  la  poca  asistencia  a  urnas  y  la  preferencia  
por  candidatos  independientes  fue  por  el  desencanto  de  la  ciudadanía  hacia  partidos  políticos,  así  como  un  rechazo  al  trabajo  
de   autoridades   electorales.   do   de   este   hartazgo   y   que   hoy   hubo   en   Hidalgo   hasta   10   opciones   en   la   boleta,   por  
supuesto  que  esto  abona   a  que   la  gente  no   salga  a  votar,   entonces  deberíamos  pensar  en  que  ahora   sólo  existan   cuatro  
opciones  políticas,  con  eso  evitaremos  a  partidos  pequeño   Además  al  aminorar  la  cantidad  de  

ón  
de  otras  cúpulas.     México,  porque  son  muchos  millones  de  pesos  destinados  para  

  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Crónica-Anuncian  albiazules  su  voto  en  contra: Votará  el  grupo  parlamentario  de  Acción  Nacional  (PAN)  en  contra  de  
matrimonios  gay,  pese  a  que  es  una  sentencia  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  (SCJN);;  sus  principios  e  ideología  
impiden  respaldar  estas  formas  de  unión,  manifestaron  integrantes.  Aunque  la  comunidad  lesbiana,  gay,  bisexual  y  transexual  
(LGBT)   de  México   celebró   la   sentencia   de   la   corte   para   que   considerara   inconstitucionales   los   códigos   que  mencionan   al  
matrimonio  como  unión  entre  hombre  y  mujer.  Sólo  en  tres  entidades  federativas  mexicanas  son  posibles  las  uniones  entre  
parejas  del  mismo  sexo,  además  de  países   latinoamericanos  como  Argentina,  Brasil  y  Uruguay.  A  pesar  de  que   la  bancada  
perredista  respalda  esta  causa,  los  diputados  panistas  rechazaron  apoyarla.  
de   diputados   locales   sobre   este   tema,   aunque   la   corte   dio   un   fallo   todavía   debemos   conocer   la   directriz   con   todos   los  
legisladores  panistas,  pero  por  principios  y  doctrina  es  posible  que  vayamos  en  contra  para  mantenernos  congruentes  con  la  

an  Robles.  Por  su  parte,  Guillermo  Galland,  coincidió  con  su  compañero  de  bancada,  
pues  la  ideología  panista  está  en  contra  de  la  unión  de  personas  del  mismo  sexo.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Crónica-Necesario  aplicar  fórmula  que  no  lastime  economía: Requieren  partidos  políticos  en  Hidalgo  una  fórmula  de  
financiamiento   acorde   a   la   situación   económica   del   estado,   ahora   que   la   Suprema   Corte   de   Justicia   de   la   Nación   (SCJN)  
ordenó  la  modificación  del  Código  Electoral,  dirigentes  de  Acción  Nacional  (PAN)  y  Verde  Ecologista  (PVEM)  iniciarán  pláticas  
para  diseñar  un  esquema  de  prerrogativas  que  cumpla  con  el  fallo  de  ministros,  pero  que  no  destine  recursos  ostentosos.  La  
notificación   de   la   corte  menciona   que   el   esquema   de   financiamiento   para   institutos   políticos   en   Hidalgo   atenta   contra   la  
equidad,  al  no  contar  con  bolsa  fija  de  distribución.  Por  ello  dirigencias  estatales  reiniciarán  el  debate  con  Poder  Ejecutivo  y  
diputados  para  plantear  un  mecanismo  de  reparto  de  dinero  que  no  vulnere  la  economía  local,  pues  la  fórmula  general  prevé  
un  aumento  de  prerrogativas  al  triple.  Es  decir,  de  29  millones  564  mil  966  pesos  que  hoy  destinan  a  partidos  en  Hidalgo,  el  
monto  incrementaría  en  más  de  91  millones.  El  dirigente  del  Verde  Ecologista,  Avelino  Tovar,  reiteró  que  la  propuesta  inicial  
fue  un  consenso  entre  partidos  políticos,  pero  respetarán  el  fallo  de  la  corte  y  buscarán  alguna  disposición  que  no  afecte  el  
gasto  público.   ico,  que  no  
incrementaran   las   prerrogativas   para   partidos,   pero   la   corte   tomó   una   decisión   y   estamos   vigilantes   para   cumplir   su  

   Por   su   parte,   el   secretario   general   panista,   Prisco   Manuel   Gutiérrez,   reconoció   que   los   partidos   de   oposición  
reciben  poco  dinero  para  actividades  generales,  aunque  no  es  pretexto  para  acrecentar  montos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  
página  08)  
El   Independiente-Encuentro   Social,   cuarta   fuerza   política   en   Hidalgo: El   secretario   general   del   comité   directivo  
nacional   del   Partido   Encuentro   Social   (PES),   Alejandro   González   Murillo   resaltó   que   tras   los   comicios   del   7   de   junio   se  
convirtieron  en  la  cuarta  fuerza  política  de  la  entidad.  
en  Hidalgo  logramos  colocarnos  como  la  cuarta  fuerza  política  muy  cercana  a  la  tercera,  yo  en  lo  personal  muy  orgulloso  de  

   El   secretario   general   del   PES   y   diputado   por   la   quinta   circunscripción   electoral   federal,   expresó   que   el  
resultado  fue  positivo  a  nivel  nacional.  
público  excesivo,  este  logro  lo  atribuyo  al  mensaje  del  partido,  al  ciudadano  y  a  todo  el  trabajo  que  hicimos;;  históricamente  
tuvimos  unas  elecciones  muy  complicadas  y  a  pesar  de  ello  logramos  votos  legítimos,  porque  la  gente  nos  escuchó  y  creyó  en  

  González  Murillo  afirmó  que   las  estructuras  del  partido   seguirán  consolidándose  en   todo  el  país  y  en  el  
trabajo   legislativo   el   candidato   electo,   reiteró,   que   desde   la   Cámara   de   Diputados   impulsará   la   agenda   que   durante   la  
campaña  fue  difundida  a  la  ciudadanía,  entre  ellos  los  temas  de  la  eliminación  del  fuero,  apoyo  a  personas  con  capacidades  
distintas,  el  tema  hacendario  y  otros  de   la  misma  importancia  para   la  nación.  Acerca  de  posibles  alianzas,  González  Murillo  
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ideales,   principios   y   valores   del   PES;;   las   alianzas   no   se   harán   con      Sobre   el   tema   de   la  

nadie  rompa  las  leyes,  ni  los  diputados  ni  los  senadores  y  este  tema  es  prioritario  p   Alejandro  González  
agradeció  a   la   ciudadanía  que   creyó  en  el  proyecto   de  Encuentro   Social   y   reiteró  que  no   les   va  a   fallar   a   los   ciudadanos,  
seguirán  siendo  un  partido  de  ciudadanos  para  los  ciudadanos.  (Redacción,  página  04)  
Síntesis-Hidalgo,  el  que  aporto  mayor  número  de  votos  al  PES  (Jaime  Arenalde,  página  05)  
El  Independiente-Regresaría  PT  Hidalgo  un  mdp  de  prerrogativas: Tras  la  sentencia  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  
de  la  Nación  (SCJN)  que  invalidó  el  sistema  de  financiamiento  de  los  partidos  en  Hidalgo,  el  PT  tendría  que  regresar  un  millón  
de   pesos   que   le   fue   etiquetado   de   abril   a   septiembre   del   actual   año.   En   sesión   los   ministros   consideraron   que   las  
prerrogativas  en  Hidalgo  no  son  equitativas  por   lo  que   invalidaron  dos   fracciones  del  código  electoral;;  ante  ello,  diputados  
locales   deberán   reformarlas.   De   acuerdo   con   disposición   constitucional   el   partido   de   la   estrella   no   tendría   derecho   a  
financiamiento  público  en  la  entidad  debido  a  que  en  la  elección  de  diputados  locales  no  obtuvo  el  3  por  ciento  de  la  votación  
total,   toda   vez   que   registró   2.68.   Está   en   la   misma   situación   Movimiento   Ciudadano   con   1.59   por   ciento   de   la   votación  
obtenida,  por  lo  que  podría  regresar  471  mil  132  pesos  por  concepto  de  financiamiento.  La  sentencia  de  la  SCJN  incrementará  
de  28  a  91  millones  de  pesos  el  financiamiento  por  actividad  general  de  los  partidos  políticos  en  el  estado  durante  este  año.  
Paradójicamente,  el  PRI  es  el  principal  beneficiario  al  pasar  de  7  millones  774  mil  650  pesos  a  32  millones  623  mil  164.  El  
Congreso   local  deberá   incrementar  montos  de   financiamiento  antes  del  15  de   septiembre,  con   tal  de  no  violentar  el  plazo  
constitucional   de   90   días   previos   al   inicio   de   la   jornada   electoral   de   2016.   Por   mandato   constitucional   diputados   locales  
deberán   contemplar   un   techo   presupuestal   de   91   millones   249   mil   141   pesos,   derivado   del   salario   mínimo   y   el   padrón  
electoral  en  Hidalgo.  De  dicho  total,  27  millones  383  mil  742  pesos  que  significan  el  30  por  ciento  serán  distribuidos  de  forma  
equitativa   entre   los   partidos   políticos,   es   decir   5   millones   148   mil   143   pesos   para   cada   uno.   Mientras   que   Humanista,  
Encuentro   Social   y   Movimiento   Regeneración   Nacional   (Morena)   partido   de   reciente   creación,   recibirán   cada   uno   547  mil  
pesos.  El  70  por  ciento  restante  del   financiamiento  por  actividad  general  será  repartido  proporcionalmente  entre  PRI,  PAN,  
PRD,  Nueva  Alianza  y  Verde  Ecologista,  acorde  a  su  votación.  (Víctor  Valera,  página  05)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Concentraron   tres   municipios   45%   de   votos   en   distrito   VII: Zempoala,   Tizayuca   y   Tepeapulco   son   los  
municipios  que  abonaron  más  votos  a  la  elección  de  diputado  federal  en  el  distrito  VII  en  Hidalgo,  pues  de  los  122  mil  762  
sufragios  registrados,  concentraron  45.11  por  ciento  de  la  votación.  El  índice  de  abstencionismo  también  se  replicó  en  los  14  
municipios  que   integran  este  distrito,   con   cabecera  en  Tepeapulco,  el   cual   fue   de  61.45  por   ciento;;  es  decir,   195  mil   766  
ciudadanos   de   esa   jurisdicción   no   votaron.   De   acuerdo   con   el   análisis   realizado   pro   Criterio,   Zapotlán   registró   la   mayor  
participación  el  7  de  junio  pasado,  con  19  mil  600  votos.  En  la  demarcación  el  PRI  obtuvo  la  mayoría  de  los  sufragios:  7  mil  
082.   tantos.   Otros   dos   municipios   que   registraron   más   de   10   mil   votos   son   Apan   y   Cuautepec   de   Hinojosa,   donde   la  
participación  ciudadana  fue  de  12  mil  651  y  13  mil  988  votos,   respectivamente.  Por  el  contrario,   las  demarcaciones  donde  
hubo   menos   votos,   debido   a   su   baja   densidad   geográfica   y   poblacional,   son   Villa   de   Tezontepec,   con   3   mil   438   votos;;  
Tlanalapa,  con  3  mil  577,  y  Almoloya,  con  3  mil  621  sufragios.  Este  distrito  fue  ganado  por  la  priísta  María  Gloria  Hernández  
Madrid,  quien  abanderó  la  alianza  conformada  por  los  partidos  Revolucionario  Institucional  (PRI)  y  Verde  Ecologista  de  México  
(PVEM),  con  50  mil  064  votos.  De  esta  última  cifra,  el  PRI  recibió  42  mil  274  sufragios  (34.43  por  ciento),  y  el  Verde  6  mil  990  
(5.69  por  ciento).  Para  la  coalición  fueron  800  votos  (0.65  por  ciento  de  la  votación  total).  El  segundo  lugar  fue  para  Nueva  
Alianza,   con   15   mil   996   votos   (13.03   por   ciento   de   la   votación).   La   tercera   posición   política   la   obtuvo   Movimiento   de  
Regeneración  Nacional  (Morena),  con  11  mil  246  sufragios  (9.16  por  ciento).  En  los  últimos  lugares  quedaron  los  candidatos  
de  los  partidos  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  con  9  mil  481  votos  (7.72  por  ciento);;  Acción  Nacional,  con  11  mil  203  
(9.12  por  ciento),  y  Encuentro  Social,  con  8  mil  778  (7.15  por  ciento).  El  Humanista   logró  3  mil  382  sufragios;;  Movimiento  
Ciudadano,  3  mil  230,  y  el  último  lugar  fue  para  el  Partido  del  Trabajo,  con  2  mil  843  votos.  Los  14  municipios  que  integran  el  
distrito   electoral   VII   suman  318  mil   528   ciudadanos   inscritos   en   el   listado  nominal;;   de   ello,   sólo   participaron  122  mil   762  
personas;;   es   decir.   38.54   por   ciento.   En   cuanto   a   votos   nulos   se   registraron   6   mil   376:   5.19   por   ciento   del   total   de   la  
votación;;   mientras,   sufragios   a   candidatos   sin   registro   se   contabilizaron   163   (0.13   por   ciento).   (José   Antonio   Alcaraz,  
página  09)  
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Criterio-Desecha   INE   uno   de   108   perfiles   para   consejerías: Sólo   uno   de   los   109   aspirantes   no   cumplió   con   los  
requisitos   que   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   exigió   para   participar   en   la   renovación   de   las   siete   consejerías   del  
Organismo  Público  Local  Electoral   (OPLE)  de  Hidalgo,  actualmente   Instituto  Estatal  Electoral   (IEE).  En   los  estrados  del  
Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   de   Hidalgo   se   encuentra   la   lista   de   los   aspirantes   que   pasaron   a   la   segunda   ronda   del  
concurso.  Aunque  no  se  da  a  conocer  el  nombre  (sólo  se  encuentra  el  número  de  folio  100166713),  el  documento  señala  que  
la  persona  rechazada  incumplió  con  los  requerimientos  de  la  antigüedad  mínima  de  cinco  años  y  el  título  de  licenciatura.  Los  
otros  108,  31  son  mujeres  y  77  hombres,  pasaron  a  la  siguiente  etapa,  durante  la  cual  el  órgano  comicial  aplicará  un  examen  
de   conocimientos   y   prueba   de   habilidades   gerenciales.   Entre   los   aspirantes   que   permanecen   en   la   pugna   están   todos   los  
actuales  consejeros  electorales  del  IEE,  así  como  trabajadores  del  instituto;;  asimismo,  consejeros  de  la  junta  local  del  INE  
y  del  distrito  VI,  con  cabecera  en  Pachuca,  y  vocales  ejecutivos.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Capital  Hidalgo-INE  avala  a  aspirantes  a  consejeros  del  IEE:  (Verónica  Ángeles,  página  07)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-Debe  el  Congreso  legalizar  uniones: Tiene  que  validar  Congreso  hidalguense  los  matrimonios  gay,  luego  de  que  
la  Suprema  Corte  de  Justicia  de   la  Nación  (SCJN)  declaró  constitucional   la  unión  de  parejas  del  mismo  sexo,  celebró  dicha  
sentencia  la  diputada  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  Imelda  Cuellar  Cano,  por  tanto  planteará  la  iniciativa  
en  tribuna  para  evitar  otro  llamado  de  los  ministros.  El  3  de  junio  pasado  la  SCJN  notificó  que  jueces  de  todo  el  país  están  
obligados   a   conceder   el   amparo   a   parejas   homosexuales   que   quieran   casarse,   con   ello   legalizó   de   facto   el   matrimonio  
homosexual,   vigente   en   el   Distrito   Federal   desde   2007.   Al   igual   que   el   DF,   Coahuila   y   Quintana   Roo   ya  modificaron   sus  
respectivos  Códigos  Civiles,  donde  eliminaron  la  definición  del  matrimonio  como  unión  entre  hombre  y  mujer.  
derechos   humanos,   lo   que   hizo   la   corte   fue   conceder   el   derecho   que   ellos   tienen,   pues  muchas   parejas   se   quedan   en   la  
indefensión  legal,     Respecto  a  la  
adopción  de  infantes  por  parte  de  parejas  del  mismo  sexo,  la  legisladora  del  sol  azteca  sostuvo  que  por  ahora  esa  disposición  
quedará  pendiente,  ya  que  es  un  tema  que  puede  generar  controversias.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Independiente-Desaíran  a  diputados  en  evento  presidencial: Pese  a  que  suspendieron  sesión  para  asistir  al  evento  
presidencial   llevado   a   cabo   en   Francisco   I  Madero,  más   de   la  mitad   de   los   diputados   del   Congreso   local   abandonaron   la  
ceremonia  por  falta  de  lugares.  Cuestionado  para  corroborar  el  hecho,  el  diputado  del  PRD  Celestino  Ábrego  Escalante  expuso  
mala  logística  del  evento  por  parte  del  delegado  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol)  Onésimo  Serrano  González.  
Durante  entrevista  telefónica  el  legislador  perredista  relató  que  llegó  alrededor  de  las  10  horas  a  Francisco  I  Madero  y  al  no  
encontrar   lugar   en   el   evento   decidió   regresar   a   Pachuca,   al   igual   que   sus   compañeros,   incluso   diputados   del   PRI.  

  En  noviembre  del  año  
anterior  los  diputados  también  dejaron  sus  curules  para  acompañar  a  Peña  Nieto  durante   la  inauguración  del  centro  estatal  
de  justicia  de  mujeres,  en  la  capital  del  estado.  (Víctor  Valera,  página  03)  
El   Independiente-Exige   Congreso   comisión   de   desarrollo   agropecuario   a   alcaldías: El   Congreso   local   aprobó  
reforma  donde  conmina  a  los  84  ayuntamientos  contemplar  dentro  de  su  estructura  administrativa  a  la  comisión  de  desarrollo  
agropecuario   con   la   finalidad   de   diseñar,   proponer   e   implementar   políticas   públicas   en   la   materia.   En   sesión   ordinaria  
diputados   locales  aprobaron  por  unanimidad  reforma  a   la  Ley  Orgánica  Municipal  de  Hidalgo;;  así  como  al  ordenamiento  de  
desarrollo  agrícola  sustentable.  Destacaron  que  dicha   reforma  servirá  como  base  para  aquellos  municipios  que  no  cuentan  
con   reglamentación   alguna   al   respecto,   aunque   de   ninguna   manera   puede   considerarse   como   obligatoria   para   los  
ayuntamientos.  
normativas,   así   como   aquellas   propuestas   de   políticas   públicas   que   tengan   como   finalidad   impulsar   las   actividades  

  La  propuesta   fue   realizada  el  29  de  mayo  de  2014  por   integrantes  del  grupo   legislativo  del  Partido  Nueva  
Alianza.  En  pro  del  dictamen  participó  el  legislador  por  el  distrito  de  Huichapan,  Humberto  Lugo  Guerrero,  quien  expresó  que  
esta  reforma  fomentará  el  crecimiento  de  los  municipios  con  el  desarrollo  económico  y  social  de  la  población.  (Redacción,  
página  04)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Entregan  Peña  y  Olvera  apoyos  a  productores:  Fortalecer  la  economía  de  mil  productores  de  leche  en  Hidalgo  
es  el  objetivo  del  Centro  de  Acopio  y  Distribución  de  Leche  Liconsa,  que  fue  puesto  en  marcha  ayer  por  el  presidente  Enrique  
Peña  Nieto  en  el  municipio  Francisco   I.  Madero,  en   el  Valle  del  Mezquital.   Pablo  Ramírez  Puga   Leyva,  director  general   de  
Liconsa,  informó  que  el  nuevo  centro  de  acopio  y  distribución  es  el  quinto  a  nivel  nacional,  el  cual  podrá  recibir  hasta  40  mil  
litros  diarios  de  leche,  la  cual  será  adquirida  a  los  pequeños  y  medianos  productores  de  las  diferentes  regiones  de  la  entidad.  
El   funcionario   indicó  que   la  meta  es   lograr  que  este   lugar  pueda  generar   3  millones   700  mil   pesos  en  ganancias  para   los  
productores  lecheros,  además  de  diversas  fuentes  de  empleo  paran  jóvenes  de  del  Valle  del  Mezquita
de  la   leche  que  vende  Liconsa  a   los  6  millones  400  mil  beneficiarios  hemos  logrado  reducir  40  por  ciento   la  anemia  en  los  
menores  de  cinco  años,  lo  cual  nos  habla  de  lo  importante  que  resulta  esta  alianza  entre  los  productores  y  esta  empresa,  no  

discurso   durante   el   acto   protocolario.   El   directivo   enfatizó   que   alrededor   de   11   mil   productores   en   todo   el   país   son   los  
encargados  de  abastecer  a  Liconsa  de  este  lácteo,  además  que  en  los  84  municipios  de  Hidalgo  se  cuentan  con  327  puntos  de  
venta  de  este  producto.  Por  su  parte,  el  mandatario  Francisco  Olvera  Ruiz  destacó  en  su  intervención  que  este  quinto  centro  
de  acopio  y  distribución  de  leche  es  una  respuesta  del  gobierno  federal  a  la  justa  demanda  de  los  productores  hidalguenses,  
por   una   economía   que   logre   impulsar   el   desarrollo   de   las   familias   que  habitan   en   el   Valle   del  Mezquital.   Durante   el   acto,  
también   se   signó   el   convenio   de   colaboración   entre   la   Secretaría   de   Agricultura,   Ganadería,   Desarrollo   Rural,   Pesca   y  
Alimentación   (Sagarpa)   y   la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de   los  Pueblos   Indígenas   (Cdi),   el   cual   tiene   como  meta  
impulsar  el  desarrollo  de  los  productores  cafetaleros  de  varios  estados  del  país.  En  su  participación  Peña  informó  que  como  
resultado  de  la  Cruzada  Nacional  Contra  el  Hambre  (CNCH)  se  han  logrado  disminuir  5  por  ciento  los  niveles  de  hambre,  logro  
que  fue  reconocido  por  la  Organización  de  las  Naciones  Unidas  para  la  Alimentación  y  Agricultura  (FAO).  (Yossimar  Durán,  
página04)  
Milenio-   
El  Independiente-Captará  centro  de  acopio  lechero  40  mil  litros  diarios  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Centro  de  acopio  lácteo,  acto  de  justicia  para  productores  (Sergio  Juárez,  página  03)  
Plaza   Juárez-Peña  Nieto  pone   en  marcha   centro  de  acopio   lechero   en  Francisco   I.  Madero   (Marco  Cabañas,  
página  12A)  
Síntesis-Inaugura  Peña  Nieto  centro  de  acopio  de  leche  (Susana  Jiménez,  página  03)  
Uno  más  Uno-Entrega  Peña  Nieto  importantes  apoyos  (Juan  Moreno,  página  03)  
Criterio-Destaca   el   gobernador   resultados   de   reformas   estructurales   de   EPN: Los   primeros   resultados   de   las  
reformas   impulsadas   por   la   administración   del   presidente   Enrique   Peña   Nieto   están   ya   a   la   vista,   afirmó   el   gobernador  
Francisco  Olvera  Ruiz,  quien  subrayó  que  la  paz  social  que  tiene  la  mayor  parte  del  territorio  nacional  y  la  estabilidad  en  los  
precios  del  gas  LP  y  la  gasolina  son  muestra  de  ello.  Al  acudir  a  la  puesta  en  marcha  del  centro  de  acopio  y  distribución  de  
leche  Liconsa,  el  mandatario  estatal   subrayó  que  este   tipo  de   logros   forman  parte  de   los  objetivos   trazados  en  el  Plan  de  
Desarrollo  Nacional  (PDN).  El  funcionario  estatal  aseguró  que  en  el  caso  particular  de  Hidalgo,  con  la  apertura  de  este  lugar,  
donde  el  gobierno  federal  invirtió  15  millones  de  pesos,  se  da  un  fuerte  impulso  al  desarrollo  de  las  familias  que  habitan  en  el  
Valle  del  Mezquital,  especialmente  de  quienes  se  dedican  a  la  producción  de  leche.  
ha  impulsado  el  gobierno  de  la  república  y  que  aterrizan  con  claridad  y  puntualidad,  por  ello  es  que  Hidalgo  y  su  gente  se  ha  

  El   titular  del  Ejecutivo  estatal  puntualizó  que  el  
apoyo   de   la   sociedad   hidalguense   a   los   proyectos   emprendidos   por   el   gobierno   de   la   república   se   vio   reflejado   en   la  
participación  ciudadana  en   las  urnas  del  pasado  7  de   junio,   cuando   los  hidalguenses  otorgaron  el  voto  de  confianza  hacia  
quienes  dirigen  el  rumbo  del  país.  Olvera  agregó  que  el  avance  de  México  no  sólo  se  ve  en  los  grandes  proyectos,  sino  en  las  
pequeñas  y  medianas  obras  que  se  hacen  en  las  diferentes  regiones  de   los  estados.  

  
(Yossimar  Durán,  página  05)  
Crónica-Respaldo  de  EPN  es  visible  en  Hidalgo,  dice  Olvera  Ruiz  (Alberto  Quintana,  página  03)  
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Crónica-Reitera  DIFH  compromiso  con  padres  de  familia  en  la  entidad: Manifestaron  el  gobernador  Francisco  Olvera  
y  la  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  en  Hidalgo  (DIFH),  Guadalupe  Romero,  que  
la  figura  paterna  representa  la  conjunción  para  mantener  a  la  familia  como  base  fundamental  de  la  sociedad,  al  encabezar  el  
Día   del   Padre   en   la  Casa   de   la   Tercera   Edad  María   Elena  Ramírez   de   Lozano.   Luego  de   entregar   regalos   a   33  padres   en  
calidad  de  residentes,  el  gobernador  enfatizó  que  existe  amplio  compromiso  con  el  sector  de  adultos  mayores,  por  lo  que  se  
pronunció   por   generar   recursos,   apoyo   y   atención,   en   su   favor.   "Nuestros   adultos   mayores   ya   hicieron   un   esfuerzo   por  
construir  una  sociedad  de  la  que  ahora  disfrutamos  y  como  ellos  lo  han  hecho  tenemos  obligación  de  continuar  su  legado  y  
dejar   a   nuestros   hijos   mejores   condiciones   de   vida   en   toda   la   región   y   en   cada   uno   de   los   municipios   del   estado".   El  
mandatario  estatal  expresó  que  en  Hidalgo  viven  más  de  250  mil  adultos  mayores,  por  lo  que  consideró  necesario  crear  una  
política  pública  que  beneficie  a  quienes  dieron  sus  mejores  años  en  favor  de  su  trabajo  a  la  sociedad,  a  la  familia  y  que  ahora  
requieren   de   una   atención   especial.   Olvera   Ruiz   señaló   que   en   la   Casa   de   la   Tercera   Edad   y   otros   centros   asistenciales  
dependientes   del   gobierno   y   del   DIFH   se   trabaja   a   diario   para   ofrecer   atención   de   calidad,   la   cual   promueve   de  manera  
puntual  el  sistema  asistencial.  Por  su  parte   la  presidenta  del  DIFH,  Guadalupe  Romero,  se  mostró  por  generar  acciones  de  
beneficio  del   sector,   en   la  encomienda  de  mantener  a   la   familia   como  base  de   la   sociedad,  en  el   entendido   que   la   figura  
paterna  representa  el  futuro  de  las  familias  y  pilar  fundamental  por  el  cual  se  debe  trabajar  desde  gobierno.  (Milton  Cortés,  
página  04)  
Milenio-Celebran  Día  del  Padre  con  adultos  mayores  (Janet  Barragán,  página  10)  
El  Independiente-Festeja  gobernador  Día  del  Padre  con  adultos  mayores  (Redacción,  página  19)  
Capital  Hidalgo-Festejan  adultos  mayores  por  el  Día  del  Padre  (Ivet  Pasquel,  página  05)  
Plaza  Juárez-Olvera  se  compromete  con  adultos  mayores  (Natalia  López,  página  3A)  
Síntesis-Celebran  Día  del  Padre  con  los  mayores  (Edgar  Chávez,  página  02)  
Uno  más  Uno-Encabeza  JFOR  festejos  del  Día  del  Padre  en  Casa  de  la  Tercera  Edad  (Redacción,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Jornada  electoral  reafirmó  vocación  democrática,  coinciden  Peña  y  Olvera: Desde  el  municipio  
de  Francisco  I.  Madero,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  reconoció  y  celebró,  que  en  la  pasada  jornada  electoral  se  reafirmó  
la  vocación  democrática  de  los  mexicanos  al  registrar  altos  niveles  de  participación  ciudadana  que  se  expresó  libre,  abierta  y  
clara   sobre   la   elección   de   sus   representantes.   Este   liderazgo   se   consolidó   en   las   urnas,   enfatizó   a   su   vez,   el   gobernador  
Francisco  Olvera,  durante   la   inauguración  del  primer  Centro  de  Acopio  de  Leche,  de   la  entidad.  Al   respecto,  el  mandatario  
estatal  agregó  que  hace  dos  semanas  "se  ponía  en  tela  de  juicio  la  legitimidad,  en  duda  si  las  Reformas  Estructurales  serían  
capaces   de   aterrizar   con   precisión,  hoy  es   una  muestra   de   que   las   grandes   Reformas   son   claras   y   puntuales,   por   ello   la  
respuesta   del   pasado   7   de   junio   fue   de   reconocimiento   al   liderazgo   al   presidente   de   la   República".   Al   referirse   a   la  
construcción  de  este  centro,  en  el  marco  de  la  Cruzada  Nacional  Contra  el  Hambre  (CNCH),  el  Ejecutivo  hidalguense  afirmó  
que  se  abre  un  nuevo  camino  para  detonar  el  desarrollo  del  estado,  porque  habrá  capacidad  para  recepcionar  40  mil  litros  de  
lácteo  diarios  y  una  derrama  económica  de  3.7  millones  de  pesos  mensuales,  cuya  acción  es  un  acto  de  justicia  social  para  el  
estado.  Durante  su  reciente  gira  por  Italia,  el  presidente  de  la  República  recordó  que  la  Organización  de  las  Naciones  Unidas  
para   la  Agricultura  y   la  Alimentación   (FAO),   reconoció   los  esfuerzos  de   la  estrategia  de   la  CNCH  para  abatir   los  niveles  de  
hambre  del  país  y  cumplir  con  las  metas  trazadas  de  reducirla  a  menos  5  por  ciento.  Refirió  que  al  inicio  de  su  administración  
7.1  millones  de  mexicanos  se  encontraban  en  situación  de  pobreza  alimentaria,  hoy,  4.3  millones  de  ellos  ya   cuentan  con  
algún   tipo  de  apoyo  de  programas  como  Sin  Hambre  y  Prospera.  En  el  acto,  al  que  asistieron,  entre  otros,   Joel  González,  
presidente  municipal  de  Francisco  I.  Madero;;  Nuvia  Mayorga,  directora  general  de  la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de  
los  Pueblos  Indígenas  (CDI);;  Rosario  Robles,  secretaria  de  Desarrollo  Social  (Sedesol);;  Enrique  Martínez  y  Martínez,  titular  de  
la  Secretaria  de  Agricultura,  Ganadería,  Desarrollo  Rural,  Pesca  y  Alimentación   (SAGARPA);;  Paula  Hernández,  coordinadora  
del  programa  Prospera  y  Héctor  Pablo  Ramírez  Puga  Leyva,  director  general  de  Liconsa;;  el  Ejecutivo  estatal  puntualizó  que  se  
beneficiará   a   más   de   mil   ganaderías,   procedentes   de   11   municipios,   "cerrando   un   círculo   virtuoso   entre   campesinos,  
forrajeros  y  ganaderos  al  agregar  un  valor  económico  para  generar  empleos  directos  e  indirectos".  Asimismo,  se  anunció  que  
el  precio  de  compra  por  litro  de  leche  tendrá  un  costo  base  de  6.20  pesos  y  podría  llegar,  con  apoyo  del  gobierno  del  estado  
de   6.78   pesos,   el  mayor   del   país.   Héctor   Pablo   Ramírez   destacó   que   se   ha   roto   la   cifra   histórica   en   la   compra   de   leche  
nacional,   con   la   adquisición   de   778  millones   de   litros,   que   implica   que   el   80   por   ciento   de   leche  distribuida   en   el   país   se  
compra  a  productores  nacionales.  Mencionó  que  en  dos  años  se  han  duplicado  el  número  de  familias  inscritas  en  los  padrones  
de  Liconsa  en  Guerrero,  Oaxaca  y  Chiapas,  y  crecer  de  manera  importante  en  Puebla,  Veracruz,  Hidalgo  y  Estado  de  México.  
En  la  entidad  Liconsa  tiene  presencia  en  los  84  municipios  y  atiende  211  mil  714  beneficiarios,  con  231  lecherías  en  polvo  y  
11   lecherías   líquidas.  Debido  al  subsidio   federal  en  apoyo  a   las   familias  económicamente  vulnerables,  se  expende  el   litro  a  
4.50  pesos.  APOYO  A  CAFETALEROS.  Durante  el  evento  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  el  gobernador  Francisco  Olvera  
atestiguaron   la   firma   del   Convenio   de   Colaboración   para   el   Mejoramiento   de   la   Producción   y   Productividad   en   Zonas  
Indígenas,  signado  por  Nuvia  Mayorga,  directora  general  de  la  CDI  y  Enrique  Martínez  y  Martínez,  titular  de  SAGARPA,  para  
impulsar  actividades  agrícolas  a  fin  de  reducir  el  rezago  de   los  pueblos  y  comunidades   indígenas,  a   la  vez  de  conservar   los  
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recursos  naturales.  Posteriormente,  el  presidente  de  la  República  entregó  apoyos  a  productores  que  impulsan  un  Modelo  de  
Desarrollo  Integral  Sustentable  en  Zonas  Cafetaleras  Indígenas  en  los  estados  de  Chiapas,  Guerrero,  Oaxaca,  Veracruz,  San  
Luis  Potosí  e  Hidalgo,  donde  se  produce  en  la  Sierra.  En  este  sentido,  Cipriano  Rosales,  originario  del  municipio  hidalguense  
de  Calnali,  destacó  que  el  apoyo  recibido  para  300  comunidades  indígenas  de  seis  estados  de  la  República,  favorece  a  seis  mil  
productores,   significando   el   incremento   de   la   productividad.   Puntualizó   que   el   70   por   ciento   del   café   se   produce   en  
comunidades  indígenas,  calidad  reconocida  en  Alemania,  Austria,  Francia,  Japón  y  los  Estados  Unidos.  (Sonia  Nochebuena,  
página  10A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Hidalgo,  estado  con  mayor  índice  de  paz: Hidalgo  ocupa  el  primer  lugar  en  índice  de  paz  de  entre  las  
32  entidades  del  país,  conforme  al  Instituto  para  la  Economía  y  la  Paz  (IEP,  por  sus  siglas  en  inglés),  con  1.604  puntos  de  
calificación,  mejorando  el  índice  de  California  (2.738  puntos),  Estados  Unidos,  y  de  Winchester  (1.694  puntos),  Reino  Unido,  
países  de  los  que  se  proporciona  detallado  reporte.  El  IEP,  con  sede  en  Sidney,  Australia,  y  con  oficinas  de  representación  en  
la  ciudad  de  México  y  Nueva  York,  ubica  en  su  estudio  a  Islandia  como  el  país  con  mejor  índice  de  paz,  con  1.148  puntos  y  en  
color  verde  (muy  alto)  a  México  en  el  lugar  144  con  2.530  puntos  y  en  tono  marrón  (bajo)  y  en  último  lugar  a  Siria,  con  3.645  
puntos   y  en   color   rojo   (muy  bajo),   tomando  en   cuenta  23   indicadores   como   criminalidad  percibida  por   la   sociedad,   terror  
político,  acceso  a  las  armas  péquelas  y  las  armas  ligeras  y  conflictos  luchados,  entre  otros.  HIDALGO,  EL  DE  MAYOR  PAZ  
EN  MÉXICO.  En  la  calificación  de  Hidalgo,  como  del  resto  de  estados  se  toma  en  cuenta  el  número  de  homicidios  (1.266),  
crimen   violento   (1.888),   crimen   con   arma   (2.028),   encarcelamiento   (1.0),   financiación   de   la   policía   (2.418),   crimen  
organizado  (1.156)  y  eficiencia  de  la  justicia  (2.349),  con  calificación  general  de  1.604  que  lo  hace  el  de  mayor  índice  de  paz  
en  México.  Los  índices  de  paz  son  muy  alto,  alto,  medio,  bajo,  muy  bajo,  y  en  el  primero  se  encuentra  Hidalgo,  mientras  que  
en  el   otro  extremo  está  Guerrero,  que   cuenta   con  un  número  de  homicidios   (4.535),   crimen   violento   (3.296),   crimen   con  
arma  (5.0),  encarcelamiento  (1.465),   financiación  de   la  policía  (2.364),  crimen  organizado  (2.264)  y  eficiencia  de   la  justicia  
(5.0)   con   calificación   general   de   3.657   que   lo   hace   el   último   lugar   en   índice   de   paz   en   México.   Y   LAS   ZONAS  
METROPOLITANAS   DE   HIDALGO...   Asimismo,   en   el   índice   metropolitano   de   México,   el   IEP   ubica   76   redes   urbanas.  
Hidalgo   cuenta   con   tres   entre   los   10   primeros   lugares   con   mejores   índices   de   paz:   Orizaba,   Tulancingo,   Campeche,   Los  
Cabos,  Pachuca,  Tula,  Minatitlán,  Apizaco  Xalapa  y  Acayucan.  En  tanto,  las  10  zonas  metropolitanas  con  menores  índices  de  
paz  son  Los  Mochis,  Ciudada  Victoria,  Nuevo  Laredo,  Cuernavaca,  Chihuahua,  Acapulco,  La  Laguna,  Tecomán,  Chilpancingo  y  
Culiacán,   de   la   lista   de   76   redes   urbanas.   Los   23   indicadores   aplicados   los   países   fueron   criminalidad   percibida   por   la  
sociedad,  oficiales  de  seguridad  y  policía,  homicidios,  población  encarcelada,  acceso  a  las  armas  péquelas  y  las  armas  ligeras,  
intensidad   de   conflicto   (interno),   manifestaciones   violentas,   crímenes   violentos,   inestabilidad   política,   terror   político,  
importaciones   de   armas   convencionales,   impacto   terrorístico,   muertes   por   conflictos   organizados   (internos),   número   de  
conflictos   luchados,  gasto  militar,  personas  de   las   fuerzas  armadas,   financiación  de   las  misiones  de  paz  de   la  ONU,  armas  
nucleares  y  pesadas,  exportaciones  de  armas  convencionales,  personas  desplazadas,  relaciones  con  países  vecinos,  conflictos  
luchados  (externos)  y  conflictos  luchados.  En  tanto  a  los  estados:  número  de  homicidios,  crimen  violento,  crimen  con  arma,  
encarcelamiento,  financiación  de  la  policía,  crimen  organizado  y  eficiencia  de  la  justicia.  (Redacción,  Ojo  Política)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Focalizan   en   alcaldía   planes   para   la   juventud: Puso   en  marcha   el   alcalde   de   Pachuca,   Eleazar   García,   las  
jornadas   "Vive   Joven"   en   la   Escuela   Secundaria   General   Número   Nueve,   de   la   colonia   La   Raza,   donde   promoverán   entre  
estudiantes  y  padres  de  familia  mecanismos  para  prevenir  embarazos  no  deseados,  violencia  en  relaciones  afectivas,  acoso  
escolar,  adicciones,  entre  otros  temas  torales  para  la  juventud.  Puntualizó  que  su  administración  se  caracteriza  por  tomar  en  
cuenta  y  promover  la  participación  de  jóvenes  con  propuestas  de  beneficio  para  la  sociedad,  de  tal  manera  que  mantuvo  la  
apuesta  por  la  juventud  para  colaborar  de  manera  estrecha,  democrática  e  incluyente.  Señaló  que  en  Pachuca  se  emprenden  
acciones   que   directamente   benefician   a   jóvenes   y   adolescentes,   tal   es   el   caso   de   la   propia   colonia   La   Raza,   donde  
recientemente  inauguró  un  centro  comunitario  y  la  próxima  apertura  del  primer  parque  de  patinaje  en  la  colonia  Plutarco  Elías  
Calles.   Destacó   la   creación   de   espacios   al   aire   libre   para   que   la   juventud   se   incluya   en   actividades   físicas,   además   de   la  
recuperación  de  espacios   públicos.  Dijo  que  es   importante  que  durante   las   jornadas  aprovechen   los   talleres  para   informar  
sobre   el   peligro   de   adicciones   y   otros   riesgos   a   los   que   se   enfrentan,   pero   también   subrayó  que   las   jornadas   sirven  para  
involucrar  al  sector  en  actividades  deportivas,  culturales  y  motivacionales.  (Milton  Cortés,  página  04)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Espaldarazos  políticos  
  
Lo  de  ayer  con  la  visita  del  Presidente  Enrique  Peña  Nieto  a  Hidalgo  no  fue  más  que  un  gran  evento  de  espaldarazos  políticos.  
Lo   digo   no   solo   porque   estuve   ahí   sino  por   los   detalles   que   se   dieron,   que   se   suscitaron   entre   todos   los   actores   políticos  
presentes.  Con  resultados  electorales  en  su  favor,  con  un  escenario  nacional  de  aparente  calma  y  paz  social,  el  Presidente  de  
este  país   el  actual,  el  anterior  y  el  que  siga-puede  vanagloriarse  todo  lo  que  pueda  y  quiera,  pues  para  eso  están  las  cifras,  
los  indicadores,  los  programas  y  proyectos,  que  hablan  por  sí  solos,  que  están  ahí,  a  la  vista  de  todos  sus  detractores.  Así  vi  
ayer  al  Presidente,  como  un  personaje   inquebrantable,  que  aguarda  por   lo  que  quiere  y  que  no  titubea  al  dar  un  discurso  
como  en  otrora  ocasiones.  Sin  duda  el  mayor  de   los   triunfos  de  un  gobernante  es  el  que  se  da  en  las  urnas;;  así   lo  dice  el  
propio  Peña  y  lo  dicen  los  gobernadores.  Cada  quien  hizo  su  parte,  en  los  estados,  en  el  Legislativo  federal,  en  Bucareli,  en  
Los  Pinos  y   finalmente  ante  el   INE,  como  un  gran  partido-gobierno  que  doblega  a  quien   se   le  ponga  enfrente.  El   jefe  del  
Ejecutivo  parece  no  dejar  de  enviar  ese  mensaje  en  cada  momento  tras  las  elecciones  del  pasado  7  de  junio.  El  resultado  es  
gracias  a  las  reformas  impulsadas  por  su  gobierno,  eso  es  lo  que  quiere  que  sepamos,  que  memoricemos  y  concienticemos.  
Podrán  hacerse  muchos   análisis   sobre   las   palabras   del   Presidente,   sobre   su  mensaje,   sus   formas   y   sus   designios,   pero   lo  
único  cierto  es  que  parece  tener,  a  la  mitad  de  su  administración  sexenal,  el  control  de  la  situación,  tanto  política  como  ante  
la  gente.  Sí,  sigue  siendo  el  mismo  Peña  de  las  selfies,  de  los  abrazos  y  que  causa  efectos  "beatlemaniacos"  con  las  mujeres  
(gritos,   besos,  movimientos   extraños   del   cuerpo);;   pero   con   una   naturaleza   que   ya   no   es   la   del   efecto   candidato   o   la   del  
hombre  acabado  que  se  deja  tocar  por  todo  mundo.  Es  el  Presidente  saludando  a  la  gente.  Recibiendo  su  propio  espaldarazo,  
el  de  su  militancia,  no  del  PRI  sino  de  los  peñistas.  En  efecto,  los  seguidores  de  EPN  puede  que  sobrepasen  a  los  seguidores  
en  determinado  momento  del  PRI  y  el   priismo.  Y  es  normal,   el   Presidente  parece  que   saldrá  mejor   librado  que  nunca  en  
cuanto  a  popularidad,   con   todo  y   los  quejas,  con   todo  y   las  críticas  a  cuestas,   las  marchas,   los  plantones,   los  desaires,   la  
aparente  amenaza  eterna  de  crisis,  de  alza  de  precios,  de  caras  compungidas  en   la  Secretaría  de  Hacienda,  con  todo  eso,  
parece  que   lidiar   ya  no  es  nada  para  Peña  Nieto.  Ayer   vi   a  un  Presidente   cobijado  y  que   cobija,  que  da  gusto  a  quien   lo  
requiere  y  que  complace  a  quien  lo  merece.  Un  Presidente  que  parece  tendrá  un  resto  de  sexenio  con  más  calma  que  el  que  
atravesó  de  forma  tambaleante,  pero  que  al  fin,  lo  atravesó.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
ELEAZAR  NO  QUIERE  SER  DIPUTADO,  NI  SENADOR,  SÓLO  QUIERE  SER  BUEN  ALCALDE:  
Los   que   andan   inquietos   y   a   los   que   el   gobernador   0lvera   les   pidió   que   calmen   sus   ansias   de   novilleros,   porque   dan   la  
impresión   de   que   las   ganas   de   ser   ya   no   les   caben   en   el   cuerpo,   que   borren   de   su   lista   a   Eleazar   García,   si   es   que   les  
preocupaba  como  aspirante  a  la  gubernatura,  porque  hace  unas  horas  dijo  que  no  aspira  a  ningún  cargo  político  en  el  futuro,  
ni  diputado,  ni  senador,  ni  gobernador  y  que   lo  único  que  quiere  es  ser  buen  alcalde,  sirviendo  bien  a  Pachuca  a   la  que   le  
debe  tanto  y  a  la  que  le  quiere  devolver  algo  de  lo  que  él  piensa,  debe  tener  para  ser  una  ciudad  moderna,  que  le  ofrezca  a  
sus   habitantes   la   posibilidad   de   vivir   con   alegría   y   con   futuro.   Extraño   este   alcalde,   que  no  busca   con   el   cargo   que   tiene  
convertirlo  en  un  escalón  para  seguir  creciendo  en  el  mundo  de   los  puestos,  de   tal  manera  que  al   cargo  que  actualmente  
tiene  le  Siga  un  cargo  federal  y  como  ya  la  contienda  del  2016  está  a  la  vuelta  de  la  esquina,  buscar  por  todos  los  caminos  
que   se   le   abren   la   posibilidad   de   ser   el   abanderado   de   su   partido   para   llegar   al   cuarto   piso   de   palacio   de   gobierno,   que  
cualidades  de  líder  con  don  de  mando  no  le  faltan.  Pero  no,  nos  sale  con  que  lo  único  que  quiere  es  ser  buen  alcalde  y  darle  a  
la  ciudad  que  ama  tanto,  un  rostro  moderno,  ágil,  agradable,  donde  los  pachuqueños  vivan  a  gusto  y  con  orgullo  de  la  capital  
del  estado.    
SIN  DEUDAS  CON  GRUPOS...    
El  hecho  de  llegar  a  la  presidencia  sin  dependencias  de  grupos  políticos  lo  hace  un  alcalde  muy  sui  generis,  que  no  tiene  que  
andar  pagando  favores  en  el  ejercicio  del  poder,  de  tal  manera  que  puede  y  de  hecho  gobierna  de  acuerdo  a   lo  que  tiene  
como  compromisos  con  la  ciudadanía  y  con  la  asamblea  municipal,  o  lo  que  tiene  como  convencimiento  que  se  debe  hacer  en  
beneficio  de  Pachuca,  siempre  de  acuerdo  con  el  gobernador  del  estado.  Si  con  la  gente  de  su  partido  actúa  de  esta  manera,  
es  fácil  entender  su  modo  de  actuar  en  relación  con  otros  grupos  de  poder,  acostumbrados  a  obtener  lo  que  querían,  siempre  
mediante  presiones  o  chantajes.  Con  Eleazar  es  poco  menos  que  imposible.  Y  lo  saben  y  lo  sufren  los  eternos  cosechadores  
de  este  tipo  de  presiones  que  le  apuestan  a  frenar  "La  carrera  política"  de  los  alcaldes  que  no  quieren  que  los  exhiban  como  
malos  presidentes  y  prefieren,  casi   siempre,  negociar  con   los   chantajistas  en   cuestión.  No  es  el   caso.  EI  actual  alcalde  no  
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busca  puestos  de  poder.  Le  basta  con  ser  alcalde,  aunque  dice  que  buen  alcalde.  Por  eso,  y  quizá  esa  sea  la  explicación  de  su  
proceder  que  es  lo  menos  "extraño"  en  un  mundo  donde  todos  o  casi  todos  actúan  en  razón  de  lo  que  viene,  de  tal  manera  
que  el  día  de  hoy  tiene  como  explicación  el  que  viene  y  así  hasta  la  cima,  en  lo  que  se  llama  carrera  política.  Este  alcalde,  en  
lo   que   se   ha   visto,   tiene   la   idea   de   modernizar   y   embellecer   a   la   ciudad,   pagando   costos   en   ocasiones   muy   altos,   de  
incomprensión  de  quienes  por  años  se  han  convertido  como  en  los  dueños  de  la  ciudad,  o  en  las  aduanas  por  donde  deben  
pasar  todos  los  actos  de  ayuntamiento  que  tengan  que  ver  con  el  cambio  de  imagen  de  la  misma,  de  tal  manera  que  estos  
grupos  son  los  que  deciden  si  se  hace  o  no  determinada  obra,  porque  son  como  los  vigilantes  del  buen  hacer,  de  acuerdo  a  lo  
que  dicen,   reglamentos   y   leyes   que   en   ocasiones  más  parecen   caprichos   que   el   apego   a   la   ley,   tan   estrictos   como  el   40  
menos  uno  de  los  que  azotaron  al  nazareno,  tan  justos  en  estos  detalles  y  tan  de  manga  ancha  en  la  crucifixión.  El  alcalde  
entendió  rápido  que  en  la  política  se  debe  tener  piel  dura  para  resistir  este  tipo  de  ataques,  que  en  el  fondo  es  lucha  por  el  
poder  en  la  ciudad,  sin  dejar  de  lado  el  proyecto  por  el  bien  de  Pachuca  y  así  se  ha  mantenido.    
LOS  HECHOS...    
Por  esta  actitud  de  no  doblar  las  manos,  se  han  logrado  ciclovías,  la  instalación  de  esculturas  que  embellecen  sin  duda  a  la  
ciudad,  lo  mismo  que  fuentes  en  determinados  lugares  de  Pachuca  y  ni  se  diga  los  trabajos  en  los  jardines  particularmente  en  
el  Parque  Hidalgo,  así  como  el  rescate  de  lugares  para  la  práctica  del  deporte  y  el  embellecimiento  de  colonias  en  los  cerros,  
con   un   gran   mural   que   se   ve   con   gusto.   El   Centro   Cultural   El   Reloj   que   se   mantiene   en   marcha   y   que   ha   provocado  
cuestionamientos  de  todo  tipo,  es  una  apuesta  que  cristalizará  para  rescatar  una  plaza  que  estaba  perdida  desde  hace  mucho  
y   que  provocaba  miedo   visitarla   por   lo   abandonada   que   estaba.  Aunque   ahora   los   expertos   defienden  que  no   se   le  meta  
mano   porque   se   atenta   contra  mandamientos   que   así   lo   exigen,   si   antes   no   se   cumplen   una   serie   de   requisitos,   que   se  
cumplirán  a  tiempo.  La  calle  de  Guerrero  que  era  una  vergüenza,  tiene  una  cara  distinta  y  es  para  bien  de  la  ciudad  y  se  debe  
reconocer,  que  no  cuesta  nada.  Después  vendrá  el  Parque  de   la  Familia,   con   sus   fuentes  danzantes  y  el   programa  de   las  
bicicletas,  que  terminarán  por  darle  una  nueva  cara  a  nuestra  Ciudad.  Los  ataques  no  cesarán.  Pese  a  que  la  obra  es  bien  
recibida  por   la  población.  Que  al   final  es   lo  que   importa.  Eleazar  dijo  que  sólo  quiere  ser  buen  alcalde,  y  con  este  tipo  de  
obras,  lo  está  logrando.  Lo  demás...que  cada  quien  decida  lo  que  dice  y  hace,  que  para  eso  hay  libertad  de  expresión.  Pero  
de  que  Pachuca  cambia  y  cambia  para  bien...difícilmente  se  puede  negar,  porque  los  hechos    hablan  y  hablan  bien.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
De  giras  presidenciales  
  
Uno,  dos,   tres,   cuatro,   cinco,   seis   retenes  de   seguridad,   integrados  principalmente  por  oficiales  de   la  Policía  Federal   y  del  
Ejército  Mexicano,   se   podían   contar   sin  mayor   problema,   cuando   se   trataba   de   acudir   a   los   eventos   que   Felipe   Calderón  
encabezó   en  Hidalgo,   en   calidad   de  presidente   de   la  República.   Así   ocurrió   cuando   fue   inaugurada   la   ampliación   a   cuatro  
carriles   de   la   carretera   Pachuca-Tulancingo   o   Tulancingo-Pachuca,   como   expresaría   Ricardo   Bravo,   entonces   edil   de   la  
denominada  Ciudad  de   los  Satélites.   Los   retenes  de  seguridad,  bien   recuerdo,   comenzaban  a   la  altura  de   la  colonia  11  de  
Julio,  ubicada  entre  las  colindancias  de  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma,  dispositivos  que  igualmente  se  colocaron  a  la  altura  
del   crucero  de  acceso  a  La  Providencia,   luego  sobre  Pachuquilla,   también  en  San  Juan  Tizahuapan,  en  el  entronque  hacia  
Epazoyucan,   en   Tecoaco,   San   Rafael   y   así   hasta   llegar   al   sitio   donde   sería   inaugurada   la   nueva   pista,   muy   cerca   de   la  
comunidad   conocida   como  El  Susto.  Eso  mismo   sucedió   cuando   Felipe  Calderón,  acompañó  al  magnate  Carlos  Slim,  en   la  
puesta  en  marcha  del  Arco  Norte,  vía  de  comunicación  terrestre  privada  que  conectaba  a  las  carreteras  México-Pachuca,  con  
la  región  de  Tula-Tepeji;;  retenes  y  más  retenes,  soldados  y  más  soldados.  Todos  los  efectivos  de  seguridad  que  conformaban  

entonces  presidente,  daba  cuenta  del  tamaño  del  miedo  que  sentía  el  mandatario  de  la  nación.  Así  es  como  Calderón  gobernó  

seis  años  de  su  mandato;;  acercarse  a  Felipe  Calderón  siempre  fue  imposible.  Este  jueves,  junto  con  algunos  compañeros  de  
la  prensa,  acudí  al  municipio  de  Francisco  I.  Madero,  estuve  en  la  comunidad  de  Tepa  para  tomar  nota  de  un  proyecto  de  
desarrollo   social,   específicamente  del   tema  alimentario,   impulsado  por  el   actual  presidente  de  México.  Camino  al  Valle  del  
Mezquital,   me   percaté   de   una   estrategia   de   seguridad,   la   habitual   del   Estado   Mayor,   pero   distinta   a   la   de   los   tiempos  
calderonistas,  menos  patrullas,  menos  policías  federales,  muchos  menos  efectivos  del  Ejército.  Y,  por  minutos,  durante  varios  
minutos,   vi   a   un   presidente   saludando   a  muchas   de   las   personas   ahí   congregadas,   en   especial,   a   los   representantes   de  
distintas  etnias,  originarias  de  Chiapas,  San  Luis  Potosí,  Hidalgo,  Veracruz  y  de  otros  estados.  No  cabe  duda  que  los  tiempos  
cambian,  al  igual  que  las  formas.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-   
  
Toño  Mota  el  dependiente  
  
Bajo   el   lema   de   El   Éxito   Obtenido   nos   Pertenece   a   Todos   el   candidato   dependiente   del   Clan   Sosa,   Antonio   Mota   Rojas,  
agradeció  a  la  comunidad  universitaria  el  apoyo  para  llevar  votos  a  las  urnas  el  7  de  junio  que  lo  ubicó  como  segundo  lugar  
en   la  elección  de  diputado  federal  por  el  VI  Distrito  con  cabecera  en  Pachuca  aunque  muy   lejos  del  ganador  Alfredo  Bejos  
Nicolás.  Que   le  permitió  a  su   jefe  Gerardo  Sosa  Castelán  un  ejercicio  para  medir  posibilidades  de  competir  en  2016  por   la  
gubernatura  como  candidato  independiente  lo  mismo  que  lanzar  a  cargos  de  elección  popular  a  integrantes  de  la  Universidad  
Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  (UAEH)  con  la  fachada  de  Redes  Ciudadanas.  La  reunión  tuvo  lugar  en  el  salón  de  eventos  
del  Centro  de  Extensión  Universitaria  (Ceuni)  mediante  una  comida  a  la  que  para  acceder  se  tenía  que  presentar  la  credencial  
de  esta  casa  de  estudios  y  a  la  cual  los  medios  de  comunicación  no  fueron  requeridos,  obviamente  los  disfrazados  gastos  para  
este  convivio  corrieron  a  cuenta  del  erario  de  la  UAEH.  En  este  encuentro  de  la  comunidad  universitaria  quedó  de  manifiesto  
que   al   fracasar  Gerardo   Sosa   en  dos   intentos   de   ser   postulado  por   el   Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI)   en  el   que  
oficialmente  milita   y   la   creación   de   un   partido   estatal   a   partir   del   Proyecto   de   la   Sociedad   Hidalguense   (PSH),   busca   ser  
candidato   a   gobernador   utilizando   esta   figura.   Igual   que   Mota   Rojas   de   quien   existen   testimonios   de   su   activismo   en   el  
Partido  Social  Demócrata  (PSD)  y  en  el  PSH  fue  candidato  dependiente  de  los  intereses  de  Sosa  Castelán,  cuando  éste  en  su  
intervención  les  dijo  a  los  universitarios  que  seguirán  participando  y  que  posteriormente  recibirían  instrucciones.  Es  decir  que  
dejó  abierta  la  posibilidad  de  cumplir  su  obsesión:  ser  candidato  a  gobernador  de  Hidalgo.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   

Timing  político  

La   presencia   del   presidente   Enrique   Peña   Nieto   ayer   en   el   municipio   de   Francisco   I.   Madero,   permitió   a   tres   aspirantes  
naturales  a   la   candidatura  al  gobierno  del   estado  mostrarse  y  dejarse  querer  por   los  asistentes  a   la  entrega  de  un   centro  
regional  de  acopio  de  leche  y  recursos  para  fortalecer  la  producción  de  café  en  los  estados  de  Chiapas,  Oaxaca,  Veracruz  y  
Guerrero.  Pero  también  permitió  notar  ausencias.  El  acto,  celebrado  en  una  comunidad  cercana  a  Tepatepec,  fue  organizado  
primordialmente   por   Liconsa,   pues   se   trataba   de   un   proyecto   presentado   y   autorizado   por   el   presidente   Peña   Nieto   para  
fortalecer   a   los   productores   de   leche   de   la   región,   como   ya   se   hace   en   otras   cuatro   regiones   del   país.   En   Hidalgo   la  
delegación   de   Liconsa   quedó   acéfala   desde   principios   del   año,   luego   que   su   titular,   Ernesto   Vázquez   Baca,   salió   para  
postularse  como  candidato  a  diputado  federal  por  el  distrito  de  Actopan,  como  suplente  del  ahora  candidato  ganador,  Pedro  
Luis   Noble.   Se   esperaría   que   concluida   la   contienda   el   7   de   junio   Vázquez   Baca   volvería   a   su   encomienda   y   ayer   se  
presentaría  acompañando  a  su  jefe  y  a  quienes  estuvieron  en  el  presídium  y  en  las  primeras  filas  del  lugar.  No  ocurrió  así  y  
ahora  se  especula  que  el  promisorio  futuro  político  que  el  mismo  Ernesto  Vázquez  se  autoconstruyó  ha  sufrido  un  serio  revés,  
lo  cual  no  quiere  decir  que  no  pueda  recu
de   la  campaña  electoral  y  desde  entonces  no  se   le  ha  visto  en  acto  público  alguno,  salvo  en   la  entrega  de  constancias  de  
mayoría  a  los  candidatos  ganadores  de  la  contienda  electoral,  aunque  con  mucha  discreción.  Por  el  otro  lado  Nuvia  Mayorga  

puestos  para  la  contienda  interna,  eso  sí  dijeron  también  a  su     timing  
el  calendario  político  hidalguense.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Una  simple  palabra  
  
Una  palabra  da  al  traste  con  todo.  Es  la  palabra  matrimonio.  Por  cientos  de  años  hemos  usado  el  término  matrimonio  para  

  
de  dos  personas  del  mismo  sexo,  concertada  mediante  ciertos  ritos  o  formalidades  legales,  para  establecer  y  mantener  una  

somos  católicos  tenemos  grabados  en  la  cabeza  el  matrimonio  como  un  asunto  de  hombre  y  mujer,  y  nos  hemos  negado  a  
encontrar   espacio   para   las   uniones   entre   parejas   del  mismo   sexo.   Todos   sabemos  que   existen   las   uniones   homosexuales.  
Todos   conocemos,   en   mayor   o   menor   medida,   parejas   del   mismo   sexo   que   han   decidido   formar   una   vida   juntos,   con  
obligaciones  y  derechos.  Pero  nos  ofuscamos  cuando  escuchamos  la  palabra  matrimonio  relacionada  con  ellas.  Molestarnos  
no   resolverá  nada.  Podremos  discutir  años  o  decenios  completos  sobre  el  uso  de  esa  simple  pero  a   la  vez   tan  compleja  y  
alentadora  palabra,  y  no   llegaremos  a  nada.  Acaparar   la  palabra  matrimonio  es   inútil.  Digo  esto  porque  en  pleno  siglo  XXI  
religiosos  y  autoridades  siguen  metidos  en  la  discusión.  Pongamos  todos  de  nuestra  parte.  Dejemos  de  lado  la  obstinación  por  
el  uso  de  esa  palabra.  Encontremos  juntos  la  tolerancia  y  amor  que  nos  debemos  todos.  Que  una  palabra  no  nos  mantenga  
divididos.   Espaldarazo.   La   visita   del   presidente   Enrique   peña   Nieto   a   Hidalgo   es   un   claro   espaldarazo   al   trabajo   del  
gobernador  Francisco  Olvera.  No  todo  son  discursos.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Criterio-   
  

  
  
¿Dónde  me  formo  para  que  la  alcaldía  de  Pachuca  me  regale  un  permiso  para  vender  vinos  y  licores?  No  quiero  un  favor  ni  
una  consideración  política.  La  pregunta  es  para  que  también  se  formen  los  ciudadanos  que  por  años  han  trata-do  de  abrir  un  
negocio  y   los  altos  costos  de   las   licencias  y   la   forma  en  que  se  trafican   los  han  detenido.  Y  a  pesar  de  que  estas   licencias  
tienen   un   costo   de   30   mil   pesos   y   no   es   cosa   fácil   conseguirlas,   la   alcaldía   de   Pachuca   regaló   diez   a   empresarios   que  
instalaron  ya  sus  Tuzoexpress,  tiendas  de  conveniencia  que  buscan  hacerle  sombra  a  los  Oxxos  e  impulsar  el  mercado  local.  
El   proyecto   del   Tuzoexpress   me   parece   buena   idea.   Me   parece   correcto   impulsar   el   comercio   local,   competir   contra   las  
grandes  cadenas  que  han  casi  desaparecido  las  tiendas  tradicionales  y  que  se  fomente  el  consumo  de  productos  hechos  en  
Hidalgo.   Sin   embargo,   que   la   alcaldía   regale   las   licencias   de   venta   de   alcohol   resulta   en   un   favoritismo   del   cual   están  
excluidos  el  resto  de  los  ciudadanos.  Vaya,  la  semana  pasada  en  la  colonia  donde  vivo  la  alcaldía  clausuró  un  puesto  de  sopes  
por  carecer  de  permiso.  Colocaron  sellos  alrededor  de   los   troncos  viejos  que  sostienen  un  techo  de   lámina.  La  propietaria,  
cuya  ganancia  es  mínima,  tuvo  que  pagar.  Eleazar  no  le  regaló  nada.  Que  le  digan  a  la  señora  de  los  sopes  dónde  se  forma,  
pues  creo  a  ella  igual  le  interesaría  vender  bebidas  alcohólicas,  si  el  permiso  es  gratis.  
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
Milenio-Pájar   
  
:  Que  ayer  el  Presidente  Enrique  Peña  Nieto  dio  el  espaldarazo  al  gobernador  de  Hidalgo  Francisco  Olvera  Ruiz  a  quien  felicitó  
por   los   recientes   avances   en   materia   de   desarrollo   social   y   a   quien   conminó   a   seguir   impulsando   los   beneficios   de   las  
reformas  estructurales  que  de  acuerdo  al  mandatario  nacional  atraen  al  estado  y  al  país  empleo,  seguridad,  industria,  mejores  
caminos  y  servicios,  así  como  gobiernos  más  justos  que  cumplan  con  las  necesidades  de  los  mexicanos.    
  
:  Que  ayer  una  de  las  más  aplaudidas  en  la  inauguración  del  Centro  de  Acopio  de  Leche  Liconsa  en  Francisco  I.  Madero  fue  la  
directora   de   la  Comisión  Nacional   para   el   Desarrollo   de   los   Pueblos   Indígenas,   Nuvia  Mayorga  Delgado,   quien   además  de  
estar   cobijada   por   sus   paisanos   de   municipio   fue   muy   bien   respaldada   por   el   propio   Presidente   Peña   y   los   secretarios  
federales  de  Agricultura  y  de  Comunicaciones  y  Transportes  quienes  estuvieron  en  el  evento  de  ayer  en  Hidalgo.  
  
  :  Que  a  quien  balconearon  en  redes  sociales  es  a  Fabián  Meneses,  subcomisionado  de  legislación  y  dictamen  de  la  Comisión  
para  Protección  contra  Riesgos  Sanitarios  en  Hidalgo,  a  quien  agarraron  durmiendo  en  su  oficina  y  a  quien  señalan  también  
por  su  mal  actuar  como  funcionario  público,  del  hecho  hay  evidencia  gráfica  y  se  puede  observar  al  trabajador  de  Copriseh  en  
plena  siesta  en  su  oficina,  mientras,  según  un  denunciante,  usuarios  esperan  ser  atendidos.    
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:   Que   a   quien   se   la   tienen   guardadita   en   el   estado   es   al   comunicador   Carlos   Loret   de   Mola   pues   los   maestros   de   la  
Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  ya  advirtieron  que  tratarán  de  boicotear  su  presentación  en  el  teatro  
Gota  de  Plata  el  30  del  mes  en  curso.  Esto  lo  comentaron  durante  su  reunión  que  tuvieron  ayer  en  las  inmediaciones  del  Cbtis  
222   en   la   que   protestaron   por   la   evaluación   educativa,   dicen   que   el   periodista   es   no   grato   en   esta   ciudad   y   buscarán   la  
manera  de  margarle  su  día  en  la  Bella  Airosa.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Que   está   habiendo   mayor   consumo,   que   está   habiendo   mayor   ahorro,   que   está   habiendo   más   empleo   y   que   hoy   las  
reformas  están  generando  ya  beneficios.  Ya  no  se  cobra  la  larga  distancia,  ya  no  hay  incrementos  mensuales  al  precio  de  la  
gasolina"    
Enrique  Peña  Nieto    
Presidente  de  México  sobre  reformas.    
  
"Qué  importante  es  que  se  nos  den  apoyo  con  planta,  semilla,  tecnología  para  su  beneficio,  para  que  este  producto  que  tiene  
mercado,  incluso  mundial,  sea  una  fuente  de  ingresos  para  estas  zonas  indígenas  y,  reitero,  económicamente  deprimidas"    
Francisco  Olvera  Ruiz    
Gobernador  sobre  apoyos  a  agricultores.  
  
"Ojalá  que  no  sigan  bajando  los  precios  del  metal,  Zimapán  dependen  en  un  85  por  ciento  de  la  minería,  nosotros  (los  dueños  
de  las  mineras)  le  estamos  poniendo  las  ganas,  este  tipo  de  eventos  como  la  jornada  que  hoy  celebramos  hace  que  cerremos  
filas"    
Jorge  Luis  Gómez  Rosas    
Empresario  sobre  situación  de  minas.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   

que   fue   una   jornada   redonda   para   Hidalgo   la   vivida   ayer   con   la   visita   del   presidente   Enrique   Peña   Nieto   a   Francisco   I.  
Madero,  pues  además  del  entusiasmo  que  provocó   la  visita  del  mandatario   federal,   la  entidad  cuenta  ya  con  un  centro  de  
acopio   lechero  a  cargo  de  Liconsa,  el   cual  desahogará  en  mucho   la  situación  de   los  productores   lecheros  de   la  entidad.  El  
gobernador  Francisco  Olvera  lució  contento  durante  el  acto,  y  reconoció  en  su  discurso  dos  cosas:  lo  exitoso  de  la  reciente  
jornada  electoral  (tema  que  el  presidente  retomó  citando  al  gobernador),  y  la  cultura  del  esfuerzo  de  todos  los  hidalguenses,  
pero  sobre  todo  la  de  los  habitantes  del  Valle  del  Mezquital.  

que  la  equidad  de  género  hidalguense  se  hizo  presente  en  el  estrado  durante  la  visita  del  presidente  de  México.  Y  es  que  tres  
mujeres  de  la  entidad  destacaron  en  el  podio  durante  la  ceremonia  realizada  en  Tepatepec:  Nuvia  Mayorga,  Paula  Hernández  
y  Mayka  Ortega,  quienes  estuvieron  en  la  primera  fila  del  templete.  Hay  que  decir  que  Nuvia  Mayorga,  oriunda  de  Francisco  I.  
Madero,  recibió  una  buena  cantidad  de  aplausos  y  porras  cuando  fue  presentada  en  el  acto.  

que   entre   los   invitados  a   la   visita  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  a  Hidalgo  se   comentaba  que  el  último  presidente  de  
México  en  hacer  presencia  en  Francisco   I.  Madero   fue  Plutarco  Elías  Calles,  quien  gobernó  el  país  entre  1924  y  1928.  Eso  
explica  por  qué  cientos  de  personas  de  la  cabecera  municipal  se  acercaron  a  la  zona  del  acto  oficial  para  intentar  ver,  aunque  
fuera  de  lejos,  a  los  políticos  de  escala  nacional.  

que  Héctor  Navarrete  Mendoza,  delegado  especial  de  la  estructura  del  gobierno  del  estado  en  el  distrito  de  Zacualtipán,  que  
comprende  además  Tianguistengo  y  Xochicoatlán,  lejos  de  cumplir  con  su  encomienda  oficial  para  lo  que  fue  enviado  a   esa  
región  se  preocupa  más  por   la  parranda  y  gestionar  su  dieta  diaria  de  gasolina  que   litiga  ante   los  presidentes  municipales,  
aunque  su  trabajo  pase  a  segundo  término.  De  ahí  que  Navarrete  Mendoza  y  sus  resultados  no  sean   los  mejores  ante   las  
distintas  instancias  del  gobierno  del  estado.  
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que  aunque  el  PRI  obtuvo  el  triunfo  en  los  siete  distritos  en  la  elección,  trasciende  que  tanto  en  el  área  política  del  gobierno  
del  estado  y  en   la  dirigencia  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PRI,  que  comanda  Ricardo  Crespo  Arroyo,  se  hace  un  análisis  
sobre  el  trabajo  de  varios  operadores  políticos  y  que  en  muchos  casos  también  se  desempeñan  en  importantes  cargos  en  la  

partido  y  perdieron  en  las  casillas  donde  votaron.  
    
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Recolectar  la  basura  sin  camiones  debe  ser  complicado.  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Como  un   logro  más  de   la   federación  fue  vista   la  apertura  del  espacio  que  servirá  como  centro  de  acopio  de  Liconsa  en  el  
municipio  de  Francisco  I.  Madero  en  Hidalgo,  pues  desde  por  lo  menos  una  década  no  eran  construidos  este  tipo  de  sitios  en  
apoyo   del   sector   agropecuario,  motivo   por   el   cual  Olvera   Ruiz   enfatizó   las   acciones   que   encabeza   Enrique   Peña  Nieto   en  
beneficio  de  diversos  sectores  sociales  del  país  y  sobre  todo  del  estado.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba  y  Abajo   
  
Arriba-Velia   Asiain:   Mantiene   la   subsecretaria   de   Fomento   Económico   especial   cuidado   en   los   proyectos   que   están  
pendientes  en  esta  área  para  así  abandonar  por  completo  cualquier  tipo  de  rezago.  Al  tiempo  Asiain  Díaz  de  León  apuesta  por  
las  acciones  que  permitan  cimentar  las  bases  para  nuevas  estrategias  que  den  mayor  respaldo  a  los  integrantes  del  sector  en  
la  entidad  y  por  ende  redunden  en  mejoras  sustanciales.  
  
Abajo-Francisco  Rodríguez:  Con  ya  bastante  tiempo  al  frente  de   los  comerciantes  que   integran  la  Central  de  Abasto  de  
Pachuca,  Rodríguez  Pérez  evidencia  que  aún  quedan  asuntos  por  resolver  en  favor  de  este  rubro.  Cada  año  reaparecen  las  
quejas  por  problemas  añejos,  como  seguridad  y  mejora  a  las  instalaciones.  Habrá  que  ver  cuál  es  el  ritmo  de  trabajo  en  este  
complicado  espacio.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
RIESGOS  
Luego   del   hundimiento   registrado   en   la   calle   de   Salazar   en   el   centro   de   Pachuca  hay   preocupación   por   parte   de  
oficinistas  que  laboran  en  la  zona,  pues  prevalece  la  incertidumbre  respecto  a  los  riesgos  que  algunos  edificios  
pudiesen   representar,   sobre   todo   en   la   presente   temporada   de   lluvias;;   ante   este   escenario   solicitaron   que  
integrantes  de  Protección  Civil  realicen  una  visita  y  examinen  a  conciencia  las  infraestructuras  para  descartar  
cualquier  situación  que  a  la  larga  signifique  algún  peligro  para  los  trabajadores  de  gobierno.  
    
PREOCUPA  
Los  militantes  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  en  Pachuca  están  preocupados  porque  ya  pasó  más  de  un  mes  
que   no   convocan   a   sesión   de   la   asamblea   municipal,   debido   a   que   el   entonces   dirigente,   Rubén   Muñoz  
Saucedo,  fue  candidato  a  diputado  federal  por  el  distrito  de  Tulancingo,  ahora  que  concluyeron  las  campañas  
esperan  que  este  personaje  retome  sus  actividades  a  nivel  local,  ya  que  la  contienda  para  renovar  alcaldías  se  
aproxima  y  poco  es  el  trabajo  que  exhiben  los  albiazules  en  la  demarcación  capitalina.  
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SUEÑOS  
Al   constatar   las   cifras  de  votación  que  exhibe  el   Instituto  Nacional  Electoral   (INE),  muestran  que  el  distrito   federal  que  
más  votos  otorgó  al  Partido  Encuentro  Social   (PES)  en   todo   el  país   fue  Huejutla,   situación  que   la  dirigencia  
nacional   celebra   y   por   ello   conmina   a   trabajar   intensamente   en   esa   región   rumbo   a   los   comicios   de   2016,  
comentaron   los   grillitos   que   ahora   que   terminó   la   elección   retomaron   en   ese   organismo   actividades   para  
consolidar   la   estructura   a   escala  municipal,   incluso   hay   la   posibilidad   de   que   varios   de   los   candidatos   que  
vimos  hace  unas  semanas,  aspiren  ahora  por  una  alcaldía.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Ampara  la  Corte  bodas  gay;;  el  clero  lo  repudia:  El  matrimonio  entre  personas  del  mismo  sexo  en  México  
es  una  realidad  que  está  venciendo  resistencias.  Aunque  sólo  en  tres  entidades  existe  legislación  que  permite  esta  unión  con  
todos   los  derechos,  en   los  últimos  años  el   inicio  de   juicios   y  amparos  ha  sido   la   forma  en  que  esta  comunidad  que  busca  
tener  un  matrimonio  civil  igualitario  ha  logrado  acceder  a  este  derecho  considerado  en  la  reforma  constitucional  en  materia  de  
derechos  humanos  de  2011,  que  reconoce  a  toda  persona  y  a  todo  núcleo  familiar  con  el  mismo  valor  y  la  misma  dignidad.  
Son  el  Distrito  Federal,  Quintana  Roo  y  Coahuila  las  únicas  entidades  en  el  país  que  permiten  la  unión  entre  dos  personas  del  
mismo  sexo,  y  que  incluyen  las  mismas  garantías  que  en  una  relación  heterosexual  como:  seguro  social,  vivienda,  procrear,  
adoptar   y   derechos   para   los   hijos.   En   Campeche,   Jalisco   y   Colima   se   permite   la   unión;;   sin   embargo,   sus   códigos   civiles  
contienen  artículos  que   limitan  el  goce  pleno  de  garantías,  y  no   se   toman  en  cuenta  derechos  para   las  parejas  y  para   los  
hijos,   como   en   cualquier   matrimonio.   En   el   resto   del   país   las   parejas   homosexuales   han   tenido   que   recurrir   a   juicios   o  
amparos   para   que   se   les   garanticen   estos   derechos,   que   no   prevén   las   legislaciones   locales.   La   falta   de   apertura   en   los  
gobiernos  de  los  estados  para  modificar  sus  leyes  y  permitir  los  matrimonios  igualitarios  no  tendrá  más  relevancia,  ya  que  a  
partir  de  que  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  (SCJN)  determinó  que  las  leyes  estatales  que  impiden  el  matrimonio  
entre  personas  del  mismo  sexo  son  inconstitucionales,  no  hará  falta  una  ley  para  que  las  personas  puedan  exigir  el  respeto  a  
esta  garantía  y  se  les  permita  unirse  en  matrimonio.  La  jurisprudencia  aclara  que  unir  los  requisitos  del  matrimonio  con  las  
preferencias  sexuales  y  la  procreación  es  discriminatorio  y  una  violación  a  los  derechos  que  excluye  a  las  parejas  del  mismo  
sexo.  Organizaciones  no  gubernamentales  reconocen  que  el  dictamen  emitido  por  la  Corte  es  importante  en  términos  legales,  
ya  que  aclara  que  no  se  deben  prohibir  los  matrimonios  entre  personas  del  mismo  sexo.  Sin  embargo,  consideran  que  sí  es  
necesario   que   los   estados  modifiquen   sus   leyes   locales   para   que   se   aplique   en   todo   el   país,   de   lo   contrario,   no   existe   la  
igualdad  y  podrán   recurrir,   como  hasta  ahora,  al  amparo.  Además,   los  gobiernos  estatales  deberían   reconocerles  derechos  
constitucionales   como   seguridad   social,   derecho   a   tener   hijos,   adoptar   y   garantías   para   los   hijos   del  matrimonio.   n  
tema  del  marco  legal  y  hay  otro  tema  del  cumplimiento  del  marco  legal.  Hace  falta  que  en  todos  los  códigos  civiles  locales  se  
reconozca   el   matrimonio   entre   personas   del   mismo   sexo,   como   la   unión   entre   personas   heterosexuales.   Que   se   le   dé  
exactamente  el  mismo  alcance  en  términos   legales  para  que  puedan  adoptar  y  acceder  a   la  seguridad  social,  pero  también  

Internacional  México  (AI).   e  celebrar  que  tenemos  a  una  Suprema  Corte  de  Justicia  que  está  ratificando  que  todos  los  
derechos  deben  ser  garantizados  para  todas   las  personas  sin  ningún  distingo.  Eso  no  es  reflejo  del  principio  democrático  y  
laico   con   el   que   los   gobiernos   rigen   y   con   el   que   los  Congresos   legislan   en   los   estados,   esa   es   la   distancia   que  debemos  
atender,   porque   esa   es   la   distancia   que   prevalece   en   nuestra   sociedad   a   partir   de   prejuicios,   y   lo   que   generan   es   una  

estaca  Lol  Kin  Castañeda,  una  de  las  primeras  mujeres  lesbianas  
en  casarse  en  el  país  e  integrante  de  la  Sociedad  Unida  por  los  Derechos  Humanos.  
Corte   determinó   que   no   hay   ninguna   razón   para   que   tú   (estado)   sostengas   figuras   desiguales.   Eso   no   puede   seguir  
sucediendo,   la  petición  es   a   la  Presidencia  de   la  República  para  que  haga   los   decretos  necesarios  para  garantizar  que   los  

  Mariaurora  Mota,  directora  de  Género,  Ética  y  Salud  Sexual  en  

jurisprudencia.  Todavía  te  encuentras  a  diputados  que  dicen  que  van  a  empezar  discutir  una  iniciativa  de  ley  de  algún  tipo  de  
  

Las   organizaciones   consultadas   por   EL   UNIVERSAL   afirman   que   la   jurisprudencia   debe   acompañarse   de   una   campaña   de  
difusión  
en   el   papel.  
encontramos  esfuerzos,  éstos  no  son  generalizados  a   lo  largo  y  ancho  de  país,  son  esfuerzos  que  dependen  de  la  voluntad  
política,   pero   no   son   planes   a   largo   plazo.   Tampoco   hay   una   reacción   ante   una   estadística   que   coloca   a  México   como   el  
segundo  país  más  violento  en  estos  temas  después  de  Colombia.  Son  estadísticas  y  datos  que  poco  conocen  las  autoridades,  

  Los  activistas  consideran  que  México  puede  ser  
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un  país  vanguardista  en  los  matrimonios  civiles  igualitarios,  como  sucede  en  Argentina  donde  se  modificaron  y  crearon  leyes,  
pero  el  país  enfrenta  un  problema  de  intolerancia  y  desigualdad  para  aceptar  las  relaciones  entre  homosexuales  y  lesbianas.  
(Marcos  Muedano,  primera  plana)  
La  Jornada-Osorio:  momento  clave  para  lograr  una  justicia  eficaz:  México  vive  un  momento  decisivo  para  arribar  a  
una   justicia  eficaz,   transparente  y  sobre  todo  al  alcance  de  todos,  aseguró  el   titular  de   la  Secretaría  de  Gobernación  (SG),  
Miguel   Ángel   Osorio   Chong,   a   un   año   de   que   concluya   el   plazo   constitucional   para   la   implementación   del   sistema   penal  

dejar   atrás   los   procesos   burocráticos   que   generan   desconfianza,   lentitud   e   incertidumbre,   con   juicios   orales   justos,  
transparentes  y  expeditos,  y  sobre  todo,   lograr  que   las  violaciones  al  debido  proceso  sean  cosa  del  pasado  garantizando  el  

naugurar  el  Encuentro  internacional  sobre  la  reforma  
al   sistema  de   justicia   penal:   experiencias   comparadas,   que   tiene   lugar   en   la   Secretaría   de  Relaciones   Exteriores   (SRE),   el  
responsable   de   la   política   interior   enfatizó   que   la   culminación   de   este   proceso  
presunción  de   inocencia,   terminando  de  una  vez  por   todas  con   la  práctica  de  detener  para   investigar,  y  apegándonos  a   la  
práctica  de  investigar  para  detener,  asegurando  que  las  acusaciones  se  sustenten,  las  defensas  sean  adecuadas  y  los  juicios  
imparciales.   Es,   nada  más   y   nada  menos,   la   transformación   jurídica  más  profunda  que  nuestro   país   ha   vivido   en   todo  un  

xico  a  partir  del  19  
de   junio  de  2008,  que  deberá   implementarse  en   todo  el  país  el   18  de   junio  de  2016.  Se   ha   llamado   juicio  oral  porque  el  
sistema  se  caracteriza  por  desahogar  la  etapa  central  del  procedimiento  de  viva  voz  ante  un  juez  o  tribunal  que  entiende  del  
litigio.  Acompañado  por  el   secretario  de  Relaciones  Exteriores,   José  Antonio  Meade,   y  el   embajador  de  Estados  Unidos  en  
México,  Anthony  Wayne,  Osorio  Chong  destacó  que  en  aquellas  entidades  en  las  que  ya  se  aplica,  de  casi  seis  meses  que  una  
perso

pisar   la   cárcel   sin   razón  o  motivo   justificado.  Gracias   a   los  mecanismos   alternativos   de   solución   de   controversias   estamos  
ahorrando   tiempo,   recursos   y   desahogando   la   sobrepoblación   penitenciaria.   Y   muy   importante,   estamos   logrando   la  
reparación  del  daño  y  evitando  desgas

a  a  
las  personas  y  tranquilidad  a   las  familias.  Al  término  del  acto,   fue  entrevistado  sobre  el   lugar  144  de  entre  162  países  que  
ocupa  México,  de  acuerdo  con  el  índice  de  paz  global  2015,  elaborado  por  el  Instituto  para  la  Economía  y  Paz  (IEP),  con  sede  

   mostrar   las  mejoras.   Creo   que   la   disminución   es   clara   no  
   (Ciro  

Pérez  Silva,  primer  plana)  
Excélsior-Prevén  en  Corte   revés  a   la  CNTE;;  proyectan  negar  amparos:  La  Suprema  Corte  de  Justicia  de   la  Nación  
(SCJN)  debatirá  la  próxima  semana  sobre  la  legalidad  de  la  Reforma  Educativa.  El  ministro  Fernando  Franco  González  Salas  
propondrá   negar   26   amparos   promovidos   por   integrantes   de   la   Coordinadora   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación  
(CNTE),   quienes   alegan   que   son   inconstitucionales   la   reforma   y   la   evaluación   docente.   En   el   recurso   interpuesto,   los  
disidentes  exponen  que   los  exámenes   les  generan  una  afectación,   toda  vez  que  se  contempla  su   cese  en  caso  de  que  no  
aprueben  hasta  en  tres  ocasiones  las  evaluaciones  a  las  que  sean  sometidos,  cuestión  que  atenta,  desde  su  punto  de  vista,  
contra   diversos   preceptos   constitucionales.   De   acuerdo   con   González   Salas,   los   artículos   señalados   por   los   docentes  

establece   como   condición   de   permanencia   la   obtención   de   resultados   favorables   en   las   evaluaciones   que   se   les   apliquen.  
Corte   perfila   revés   a   CNTE   La   próxima   semana,   los   ministros   resolverán   el   proyecto   que   propone   negar   26   amparos   a  
profesores  que  alegan  la  inconstitucionalidad  de  la  reforma.  La  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  (SCJN)  pondrá  punto  
final   a   la   disputa   entre   agrupaciones   de  maestros   y   el   gobierno   federal   sobre   la   legalidad   de   la   Reforma   Educativa   y   la  
evaluación  magisterial.   La   próxima   semana,   los  ministros   del  máximo   tribunal   del   país   analizarán   el   proyecto   del  ministro  
Fernando  Franco  González  Salas,  quien  propone  negar  26  amparos  a  profesores  de  todo  el  territorio  nacional  que  alegan  la  
inconstitucionalidad  de  la  reforma  y  la  evaluación.  En  26  proyectos  de  sentencia,  de  más  de  100  páginas  cada  uno,  que  ya  
han   sido   distribuidos   entre   los   11   ministros   de   la   Corte   para   su   análisis,   la   ponencia   de   Fernando   Franco   da   razones   y  
argumentos   jurídicos   por   los   cuales   las   reforma   educativa   y   la   evaluación  magisterial   se   encuentran   apegadas   a   la   Carta  
Magna,  así  como  a  los  tratados  internacionales  y  respetan  a  plenitud  los  derechos  humanos  de  los  maestros.  Los  argumentos.  
De  acuerdo  con  el  ministro,  la  evaluación  obligatoria  para  los  docentes  no  resulta  inconstitucional,  sino  que,  por  el  contrario,  
encuentra  su  base  en  la  obligación  de  contar  con  un  sistema  educativo  de  calidad  sujeto  a  requisitos  de  ingreso,  promoción  y  

inconstitucionales  no  trasgreden  la  garantía  de  libertad  de  trabajo,  porque  de  su  contenido  no  se  advierte  que  impidan  a  los  
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docentes  dedicarse  al  trabajo  que  decidan,  sino  que  únicamente  se  establece  como  condición  de  permanencia  la  obtención  de  
resultados   favorables   en   las   evaluaciones   que   practique   el   Instituto   Nacional   para   la   Evaluación   de   la   Educación.   Esa  

  
sostienen   que   la   Reforma   Educativa   es   regresiva   en   la   protección   de   garantías   básicas,   viola   tratados   y   acuerdos  
internacionales  en  materia  de  derechos  humanos  y   laborales,  además  deja  en  condiciones  de  vulnerabilidad  a   los  maestros  
pues,  aseguran,  se  les  niega  el  derecho  de  audiencia  y  a  objetar  cualquier  etapa  de  su  evaluación  Por  ejemplo,  en  el  amparo  
interpuesto,  los  maestros  exponen  que  los  exámenes  les  generan  una  afectación  toda  vez  que  se  prevé  su  cese  en  caso  de  
que  no  aprueben  hasta  en  tres  ocasiones  las  evaluaciones  a  las  que  sean  sometidos,  cuestión  que  atenta,  desde  su  punto  de  
vista,   en   contra   de   diversos   preceptos   constitucionales.   Sin   perjuicio.   Empero,   en   el   proyecto   se   explica   que   las  
evaluaciones  no  causan  un  perjuicio  para  el  magisterio,  ya  que  este  procedimiento  sólo  será  aplicable  a  aquellos  maestros  
que  ingresen  al  Servicio  Profesional  Docente  de  forma  posterior  a  la  entrada  en  vigor  de  la  Ley  General  de  Educación.  En  un  
sondeo   realizado  por   Excélsior   entre   los  ministros   se   perfila   que   la  mayoría   avale,   en   el   pleno,   la   propuesta   de   Fernando  
Franco   González   Salas   y   una   vez   así,   el  máximo   tribunal   emitirá   criterios   definitivos   sobre   la   constitucionalidad   de   la   Ley  
General   de   Educación,   Ley   General   del   Servicio   Profesional   Docente   y   del   Instituto   Nacional   para   la   Evaluación   de   la  
Educación,  promulgadas  el  11  de  septiembre  de  2013.  La  Reforma  Educativa  y  la  evaluación  en  los  últimos  meses  ha  escalado  
en  un  conflicto,  que   incluso  obligó  al  gobierno  federal  a  cancelar  temporalmente   la  evaluación  de   los  docentes  en  el  país  y  
luego   se   retractó   de   suspender   los   exámenes.  A   la   par,   la   CNTE  ha   intensificado   sus   movilizaciones   en   todos   los   estados  
donde  tiene  presencia.  
Demanda  de  empresarios  
Las   organizaciones   sindicales   del  magisterio   deberán   explicarle   a   la   sociedad   el   número   de   comisionados   que   tienen,   las  
razones   para   hacerlo   y   la   temporalidad   de   las  mismas,   señaló   el   presidente   de   la  Confederación   Patronal   de   la  República  
Mexicana  (Coparmex),  Juan  Pablo  Castañón.  
Entrevistado  en  el  marco  de  una  reunión  privada  con  el  titular  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP),  Emilio  Chuayffet,  
el  dirigente  patronal  sostuvo  en  este  contexto  que  no  se  debe  pagar  a  maestros  faltistas.  

cómo  funciona  la  figura  de  los  comisionados,  ya  que  si  bien  dentro  de  los  contratos  de  trabajo  tienen  la  posibilidad  de  que  se  
  

Indicó  que  la  pregunta  sería  por  qué  hay  tantos  comisionados  y  por  qué  hay  muchos  que  no  tienen  esa  condición  y  faltan  a  
dar  clases.  
Respecto  a  la  CNTE,  dijo  que  tiene  que  cumplir  con  la  ley,  acatar  los  retos  que  la  reforma  impone  y  aunque  en  la  democracia  
se  tiene  el  derecho  de  manifestación  y  disentir,  ello  se  debe  hacer  con  respeto  a  derechos  de  otros.  
(Juan  pablo  Reyes,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  

  
  
No   hay   novedad   en   los   panchos   de   Andrés   Manuel   López   Obrador   desde   que   acarreaba   tabasqueños   a   la   Plaza   de   la  
Constitución  (cuando  Manuel  Camacho  era  el  virrey  de  Carlos  Salinas  de  Gortari  en  el  Distrito  Federal)  hasta  la  caminata  y  el  
plantón  de  sus  devotos,  ayer,  en  el  Zócalo.  Dos  tristes  mesas,  una  dotación  de  víveres  y  hasta  dos  tanques  de  gas  ponen  en  
riesgo  de  siniestro  y  ensucian  el  espacio  del  que  los  capitalinos  han  sido  despojados  una  vez  más,  con  la  cínica  acusación  de  
que  el  gobierno  de  Miguel  Ángel  Mancera  metió   las  manos  en   las  elecciones  de   las   jefaturas  delegacionales  de  Iztacalco  e  
Iztapalapa.   Chillona   desde   antes   de   ser   gestada,  Morena   da   por   buenos   los   triunfos   en   cinco   demarcaciones,   pero   alega  

estos  
agandallamientos   debe   ir   acostumbrándose   la   administración   del   presidenciable   jefe   de  Gobierno,   obligado   a   restituir   a   la  
ciudad  una  plaza  que  es  de  todos,  a  menos  que  se  resigne  a  que,  como  en  2006,  la  mancha  se  amplíe  a  Reforma  y  hasta  el  
Periféric   
  
  (Carlos  Marín,  página  02)  
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Milenio-   
  
La  sucesión  del  Distrito  Federal:  A  partir  de  la  reforma  política  de  1996,  al  año  siguiente  se  llevaron  a  cabo  las  primeras  
elecciones   para   elegir   jefe   de   Gobierno   del   Distrito   Federal,   una   vez   muerto   el   antiguo   Departamento   como   parte   de   la  
estructura   del   Poder   Ejecutivo   Federal,   cuyo   titular,   el   regente,   era   designado  por   el   presidente   de   la   República.  Y   desde  
1997,   las   cuatro  elecciones  para  el  gobierno  capitalino,   las  ganó  un   candidato  del  PRD:  Cuauhtémoc  Cárdenas,  que   fue  el  
primero;;  Andrés  Manuel  López  Obrador,  en  2000;;  Marcelo  Ebrard,  en  2006,  y  Miguel  Ángel  Mancera,  quien  sin  ser  militante  
fue   su   abanderado,   en   2012.   Ya   le   he   contado   que   los   cuatro   electos,   como   todos   sus   antecesores   designados,   fueron  
precandidatos  presidenciales,  siendo  el  más  fuerte  el  recién  fallecido  Manuel  Camacho  Solís,  regente  de  1988  a  1993,  cuando  
renunció  por  la  designación  de  Luis  Donaldo  Colosio  como  candidato  presidencial  de  Carlos  Salinas.  Debo  apuntar  que  ni  el  
PRI  ni  el  PAN  postularon  candidatos  competitivos  en  ninguno  de   los   cuatro  procesos.  El  PAN  con  Carlos  Castillo,  en  1997;;  
Santiago   Creel,   recién   panista,   en   2000;;   Demetrio   Sodi,   cuando   era   senador   por   el   PRD,   en   2006;;   e   Isabel   Miranda   de  
Wallace,  en  2012.  Y  por  el  PRI,  en  1997,  Alfredo  del  Mazo;;  en  2000  Jesús  Silva-Herzog  Flores;;  en  2006  y  en  2012  Beatriz  
Paredes.   Y   de   los   siete,   salvo   Creel   en   2000,   por   el   efecto   Fox,   todos   tuvieron   un   rol   de   nivel   testimonial.  Para   2018   el  
panorama  cambia,  como  cambiará  en  el  proceso  presidencial.  Por  el  PAN  iría  Xóchitl  Gálvez,  una  candidata  propia  y  fuerte;;  
por  el  PRD  Miguel  Barbosa  o  el  nuevo  secretario  de  gobierno  de  Mancera;;  por  Morena,  no  sería  Ricardo  Monreal,  como  todos,  
hasta  él,  apunta,  sino  alguien  de  todas  las  confianzas  y  admiración  de  Andrés  Manuel  López  Obrador:  Claudia  Sheinbaum.  Y  
por  el  PRI,  de  nuevo,  el  que  designe  el  Presidente  Peña  Nieto  como  jefe  de  su  partido,  de  donde  podría  salir,  por  primera  vez,  
un   candidato   competitivo   para   la   Ciudad   de   México,   que   podría   aprovechar   las   facilidades   de   una   izquierda   dividida   y  
enfrentada,  como  se  va  a  presentar  en  2018.  
Retales  
Frío.  Frío,  frío  el  entrañable  Miguel  Barbosa  en  la  recomposición  que  presentó  del  gabinete  del  presidente  Peña  Nieto;;  
Vacío.   El   gobierno   de  Estados  Unidos   debe  dar   pronto   el   beneplácito   al   propuesto   embajador   de  México   en  Washington,  
donde  Obama  puso  el  listón  muy  alto  al  designar  para  la  embajada  de  Reforma  a  un  personaje  de  ligas  mayores  de  la  talla  de  
Roberta  Jacobson;;  y  
Recuperando.   Miguel   Mancera   es   el   primer   jefe   de   Gobierno   que   se   atreve   a   recuperar   concesiones   del   Bosque   de  
Chapultepec,   como  el   delfinario   y   el   balneario   de   la   tercera   sección,   concesiones   dadas   y   ratificadas   por   sus   antecesores.  
Estamos  hablando  de  más  de  100  mil  metros  cuadrados.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  el  PRD  de  Carlos  Navarrete  apuesta  a  recuperar  cuanto  pueda  de   lo  perdido  en  las  urnas  y  desde  ahora  trabaja  para  
ampliar  su  bancada  en  la  próxima  legislatura  de  56  a  62  diputados  federales,  sumando  a  los  seis  que  arribarían  al  Palacio  de  
San  Lázaro  con  el  emblema  del  PT:  cuatro  de  ellos  son  militantes  perredistas  y   los  otros  dos  se  adherirían  por  cuestión  de  
subsistencia.  
  
Que,  por  cierto,  debido  a  que   la  próxima  bancada  del  PRD  contará  con  una  mayoría  de   integrantes  de   la  corriente  Nueva  
Izquierda,  en  dicha  fracción  se  prevé  que  el  ex  dirigente  nacional  del  PRD  Jesús  Zambrano  sea  una  de  las  cartas  fuertes  para  
la  coordinación.  Los  Chuchos  también  perfilan  a  Guadalupe  Acosta  Naranjo  como  vicecoordinador  de  los  perredistas  a  partir  
del  1  de  septiembre.  En   resumen,   como  que   la  petición  de  autocrítica  y  el   llamado  a   la   reconstrucción  que  hizo  Fernando  

  
  
Que  tras  el  balance  electoral,  la  dirigencia  nacional  del  PRI  anda  muy  contenta  con  los  números  que  entregó  el  coordinador  
del   partido   en   San   Lázaro,  Manlio   Fabio   Beltrones,   y   su   vicecoordinador,  Manuel   Añorve,   quienes   no   solo   cerraron   filas   y  
operaron  para  recuperar  Guerrero  con  su  abanderado  Héctor  Astudillo,  sino  que  ganaron  en  más  de  la  tercera  parte  de  los  
municipios  y  recuperaron  distritos  electorales  de  diputaciones  locales  y  federales  que  el  PRD  mantenía  desde  hace  12  años.  
  
Que   aunque   la   Cámara   de   Diputados   ya   cerró   comisiones   y   está   en   el   proceso   de   entrega-recepción,   los   órganos  
administrativos   darán   seguimiento   al   uso   de   recursos   en   la   Comisión   de   Recursos   Hidráulicos,   que   preside   el   perredista  
Gerardo  Gaudiano  Rovirosa,  pues  hasta  en  su  bancada  dicen  que  dejó  muchos  pendientes.  Uno  de  ellos  es  que  el  tabasqueño  
tenía   dos   secretarios   técnicos:   el   formal,   Eric   Harrsch,   y   otra   no   aprobada,   LuzElizabeth   Ortiz   Castillo.   Además,   en   plena  
discusión  de  la  nueva  ley  de  aguas  trascendió  que  hicieron  un  viaje  a  Europa  del  que  los  investigadores  quieren  saber  quién  
pagó.  
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Que  en  el  INAI  el  reto  es   la  reticencia  de  los  estados  a  homologar  las  leyes  de  acceso  a  la  información  y  de  protección  de  
datos  personales.  Hay  estados  donde  incluso  no  hay  regulación  para  el  tratamiento  de  los  archivos,  como  son  Nuevo  León  y  
Veracruz,  por  lo  que  los  documentos  no  se  encuentran  en  óptimas  condiciones  para  su  resguardo.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Sugar  daddies:  Freya,  una  joven  inglesa  de  22  años  de  edad,  se  cansó  de  ganar  5  libras  la  hora  en  un  bar,  trabajo  que  la  
dejaba  muy   cansada  para   seguir   realizando   sus   estudios   en  una  universidad.  Decidió,   por   lo   tanto,   empezar   a   "salir"   con  
hombres  mayores  que  la  pudieran  ayudar  económicamente.  "Me  encanta  el  sexo  y  soy  bastante  buena  para  hacerlo-le  dijo  en  
una   entrevista   a   la   reportera   Emma   Jane   Kirby   de   BBC   News--.   Así   que   conseguirme   uno   o   dos   novios  mayores   no   era  
problema.  La  verdad  es  que  no  se  necesita  ser  muy  inteligente  para  tomar  la  decisión."  Uno  de  los  novios,  casado,  le  daba  a  
Freya  mil  libras  esterlinas,  unos  24  mil  pesos,  cada  noche  que  se  veían.  El  otro,  mil  o  dos  mil  libras  al  mes.  No  se  trataba  de  
arreglos  estrictamente  comerciales,  apunta  la  reportera  Kirby,  sino  de  "citas  transaccionales  mutuamente  beneficiosas".  Freya  
no  sale  a  las  calles  ni  se  anuncia  en  internet  para  encontrar  novios.  Los  hombres  que  ve  los  ha  escogido  cuidadosamente:  le  
gustan  y  disfruta  su  compañía.  Pero  ella  misma  no  se  engaña  sobre   la  naturaleza  de   las  relaciones.  "Es  prostitución,  claro,  
pero  creo  que  es  ridículo  el  estigma  que  se  le  pone  a  la  palabra."  Es  un  lugar  común  decir  que  la  prostitución  es  la  profesión  
más  antigua  del  mundo.  Quizá  no  lo  sea,  pero  sí  es  posible  que  haya  estado  presente  en  los  orígenes  de  la  humanidad,  junto  
a   la  cacería  y   la  recolección  de  frutos  y  semillas.  La  práctica  no  se  restringe  a   los  humanos.  Los  bonobos  y  otros  primates  
intercambian  sexo  por  regalos,  usualmente  comida.  Las  hembras  del  pingüino,  por  otra  parte,  tienen  relaciones  sexuales  con  
los  machos  que   les   traen  piedras  para  construir  un  nido.  La   inclinación  natural  por  el  sexo  y   las  relaciones  transaccionales  
mutuamente   beneficiosas   ha   sido   combatida   desde   hace   siglos   por   grupos   moralistas.   Para   ellos,   la   única   transacción  
mutuamente  beneficiosa  con  sexo  que  puede  aceptarse  es  el  matrimonio.  A   lo   largo  de   la  historia,  sin  embargo,  diferentes  
tipos   de   contratos   matrimoniales   han   convivido   con   otras   formas   de   relaciones   afectivas   o   sexuales.   Varias   formas   de  
prostitución,  que  van  desde  la  venta  abierta  de  sexo  en  la  vía  pública  hasta  las  relaciones  afectivas  compensadas  con  regalos  
pero   no   con   dinero,   han   sido   comunes   desde   tiempo   inmemorial.   Una   de   las   razones   por   las   que   en   la   historia   ha   sido  
siempre  imposible  impedir  la  prostitución  es  porque  resulta  muy  difícil  definir  la  práctica.  De  hecho,  el  mismo  matrimonio  ha  
sido   considerado   como   una   forma   de   prostitución.   Emma   Goldman   escribía   en   Anarquismo   y   otros   ensayos:   "Para   el  
moralista,   la   prostitución   no   consiste   tanto   en   el   hecho   de   que   la   mujer   venda   su   cuerpo,   sino   que   lo   haga   fuera   de  
matrimonio."   Después   de   que   durante   buena   parte   del   siglo   XX   vimos   una   tendencia   liberalizadora   en   la   sociedad   para  
aceptar   el   sexo   y   la   prostitución   como   algo   natural,   en   los   últimos   años   ha   surgido   una   nueva   forma   de   moralismo,  
particularmente  en  contra  de   la  prostitución  o  del   lenocinio,  que  surge  de  grupos  supuestamente  progresistas.  En  distintos  
países  de  Europa,   incluso   en  Francia   cuyas  prostitutas   fueron   inmortalizadas  por  artistas   como  Henri   de  Toulouse-Lautrec,  
estamos   viendo   movimientos   que   buscan   penalizar   la   prostitución   de   distintas   formas.   La   dificultad   radica   en   tipificar   la  
conducta   que   se   quiere   castigar:   ¿Dar   una   flor   a   una  mujer   después   de   hacer   el   amor   es   una   forma   de   prostitución?   ¿Y  
ayudarla  a  alimentar  a  su  hijo  o  a  pagar  su  colegiatura?  ¿Deben  castigarse  estos  apoyos?  Al  final  debo  coincidir  con  Freya,  la  
joven   que   confiesa   ante   la   BBC   tener   relaciones   sexuales   con   dos   sugar   daddies   para   ayudarse   a   pagar   sus   estudios.  
Prohibido  evaluar  
Rubén  Núñez,  secretario  general  de  la  sección  22,  ordenó  a  los  maestros  de  Oaxaca  no  participar  en  la  evaluación  educativa.  
Como  él  es  el  verdadero  dueño  de   la  educación  pública  en  el  estado,   la   instrucción  quizá  hace   imposible   la  realización  del  
proceso.  
    
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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El  Universal-   
  
Espaldarazo  a  Videgaray  
El  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray  
El   mensaje   del   miércoles   del   presidente   Enrique   Peña   Nieto   el   PRI,   junto   con   sus   aliados,   consiguió   en   las   pasadas  
elecciones  la  mayoría  en  San  Lázaro  por  el  desarrollo  de  la  economía   ha  generado  críticas  de  la  oposición.  Sin  embargo,  no  
iba   dirigido   a   los   adversarios,   sino   a   los   propios   priístas,   nos   dicen.   Dentro   del   partido,   nos   explican,   consideran   que   las  
palabras  del  mandatario  iban  dedicadas  a  algunos  miembros  del  PRI  que  han  tratado  de  culpar  por  la  pérdida  de  curules  y  
algunas  gubernaturas  al  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray.  Nos  comentan  que  dentro  del  tricolor  hay  algunos  que  dicen  
que  las  decisiones  financieras  y  fiscales  conducidas  por  don  Luis  han  sido  impopulares  en  algunos  sectores.  Y,  por  supuesto,  
causaron  merma  en  la  votación.  Pero  el   jefe  del  Ejecutivo  salió  a  atajar  cualquier   intento  de  golpear  al   jefe  de   las  finanzas  
nacionales.  
  
Peña  Nieto  y  los  comicios  
Conforme  pasaron   los  días  y  se  asentaron   los  resultados  de   la   jornada  electoral  del  7  de   junio,  el   presidente  Enrique  Peña  
Nieto   comenzó   a   verse   más   relajado,   sonriente   y   platicador.   El   domingo   pasado,   en   el   marco   de   su   gira   por   Europa,  
aprovechó  el  día  para  caminar  por  las  calles  de  Roma  y  hacer  un  poco  de  ejercicio.  Fue  el  primer  domingo  libre  que  tuvo  el  
mandatario   en   tres   años,   nos   comentan.   Las   horas   y   días   posteriores   permitieron   al   equipo   de   Los   Pinos   analizar   los  
resultados  para   llegar  a  una  conclusión:   la  gente   razonó  su  voto  y  hubo  un  sufragio   firme  y  diferenciado,  a   la  par  de  una  
mayor  participación.  El  dato  más  importante  para  el  grupo  compacto  fue  que  lograr  la  mayoría   el  PRI  y  sus  aliados   en  la  
Cámara  de  Diputados  equivale  a  un  mensaje  de  apoyo  ciudadano  a  su  proyecto  de  nación.  
  
Senador  informa,  pero  en  EU  
Una  nueva  modalidad  de   informes  de   legisladores  a  sus  electores  está  naciendo.  Nos  comentan  que  el  senador  zacatecano  
del  PRI  Alejandro  Tello  realizó  una  gira  por  las  ciudades  de  Los  Ángeles,  San  José  y  San  Francisco,  California,  para  celebrar  
una   suerte   de   informe   de   labores   y   dar   a   conocer   a   los   connacionales   algunas   de   las   actividades   que   ha   realizado   y,   en  
especial,   comentar   las   reformas  que  hizo  el  Congreso  mexicano.   Según  él,   estas  nuevas   leyes   les  darán  a   sus   familias  en  
México  más  oportunidades  y  mejores  empleos  que  ellos  no  tuvieron.  Hace  tiempo  don  Alejandro  se  había  comprometido  a  
estar  en  contacto  con  las  comunidades  migrantes.  
Francisco  Ramírez  Acuña  
  

  
No  pasaron  ni  24  horas  después  de  que  el  dirigente  panista  Gustavo  Madero  dijera  que  Ricardo  Anaya  no  iría  como  candidato  
de  unidad  por  la  dirección  del  partido,  cuando  brincaron  al  ruedo  dos  contrincantes.  Siempre  hay  alguien  de  la  militancia  que  
levanta   la  mano,   había  anticipado  el  dicharachero   chihuahuense.  Y  así   ocurrió:   el   ex   secretario  de  Gobernación,  Francisco  
Ramírez   Acuña,   y   el   senador   Javier   Corral   tomaron   el   capote   para   ir   por   la   grande.   El   jalisciense,   al   menos,   ha   ganado  
elecciones,  pero  a  don  Javier   le  han  costado  mucho  trabajo  y  esfuerzo   las  contiendas   internas,  nos  comentan.  ¿Será  acaso  
que  don  Gustavo  sabía  lo  del  destape  de  sus  correligionarios?  
  
  (Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Y  es  que  la  raza  va  a  querer  sangre,  Bronco:  El  Bronco  ya  no  se  ve  tan  bronco.  El  discurso  del  hombre  antisistema  ya  no  
latiguea.  El  pendenciero  que  arrasó  hace  dos  semanas,  modula  las  palabras.  El  limón  en  las  almorranas  de  los  políticos,  como  
gustaba  pintarse  en  la  campaña,  ya  no  se  exprime  igual.  Es  lógico.  El  candidato  independiente  comienza  a  transmutarse  en  el  
gobernador  de  Nuevo  

sigo   en   la  misma   postura   de   investigar.   No   estoy   hablando   de   personas,   yo   siempre   he   hablado   del   gobierno.   Todos   los  
gobiernos  que  entran  tienen  que  investigar  a  los  que  terminan,  para  que  podamos  dar  certeza  a  los  ciudadanos  de  las  cosas  

   ¿Irías   a   fondo   contra  Rodrigo  Medina?   le   pregunté   el   domingo  10  de  mayo,   cuando  ni   los  
hostiles   podían  negar   sus   posibilidades   de   victoria.   Lo   vamos   a   revisar   a   fondo   a   él   y   al   anterior,   pero   a   través   de  una  
fiscalía  anticorrupción  que  no  dependa  de  mi  gobierno   respondió.   Vendrá   la   cacería  de  brujas.   Vendrá   la   cacería  de  
rateros.  Sí  hablaba  de  personas   y   rateros.  Pero  el  problema  para  El  Bronco  no   radica  en   las   verosimilitudes   semánticas   o  
sintácticas.  El  problema  es  que  ofreció  castigar  a   los  corruptos  y  un  millón  20  mil  nuevoleoneses,  49%  de   los  votantes,   le  
creyeron.   Sonaría   lógico   que   la   raza   quiera   ahora   castigo.   Cárcel.   Sangre.   El   Bronco,   atareado   celebrando   su   victoria   y  
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autocelebrándose,  podría  buscar  un  espacio  para  conversar  con  Jorge  Castañeda,  quien  ayer  me  dijo  al  aire  que  la  cacareada  
fiscalía  anticorrupción,  tutelada  de  alguna  manera  por  él,  no   le  servirá  de  gran  cosa:  si  exonera,  será  por  un  pacto  con  los  
bandidos;;  si  condena,  será  una  cacería  de  brujas.  Castañeda  le  propone  lo  mismo  que  a  Fox  en  2000  y  que  el  guanajuatense,  
norteado  en  la  bruma  que  forman  la  borrachera  del  éxito  y  el  miedo  a  tomar  decisiones,  rechazó:  una  comisión  de  la  verdad,  
absoluta,  absolutamente  autónoma,  integrada  por  personas  impecables,  que  sobran  en  Nuevo  León.  Y  que  la  comisión  vaya  a  
fondo.  Para  que  El  Bronco  cumpla  su  palabra  tendrá  que  hacerse  a  un  lado.  Y  aunque  parece  una  contradicción,  es  más  bien  
una  puerta  de  salida  que  le  permitiría  honrar  el  compromiso  y  conectarse  con  la  gobernabilidad  y  el  futuro.  Parece  paradoja,  
pero  el  éxito  de  El  Bronco  pasa  más  por   la  calma  que  por  la  bronca;;  por  la  reconciliación  y  la  construcción  de  un  gobierno  
que,   en   serio,   aliente   un   renacimiento   de   Nuevo   León.   MENOS   DE   140.   ¿Nuevo   récord?   Margarita   Zavala   llevaba   55  
entrevistas  entre  el  lunes  y  la  tarde  de  ayer.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
LA  PRÓXIMA  bancada  del  partido  Movimiento  Ciudadano  tendrá,  sin  duda,  el  sello  de  la  izquierda  más  fiel  a  sus  principios.    
  
COSA  de  ver  que  en  la  bancada  naranja  se  sentarán  personajes  tan  izquierdosos  como  Manuel  Espino,  miembro  del  Yunque,  
ex  presidente  nacional  del  PAN  y  ex  dirigente  de  la  Organización  Demócrata  Cristiana  de  América.    
  
TAMBIÉN  estará  Gustavo  Cárdenas,  empresario  tamaulipeco  formado  en  el  PAN,  partido  por  el  cual  fue  presidente  municipal,  
dirigente  estatal,  diputado  local,  diputado  federal,  senador  y  candidato  a  la  gubernatura.  Así  que  si  su  labor  legislativa  se  ve  
color  marrón,  es  por  la  mezcla  del  albiazul  con  el  naranja.  
  
OTRO  CLARO  ejemplo  de  la  tradición  izquierdista  en  el  partido  de  Dante  Delgado  es  Rafael  Ochoa  Guzmán,  de  quien  sólo  hay  
que  decir  que  era  uno  de  los  más  cercanos  a  Elba  Esther  Gordillo  al  grado  de  que  fue  dirigente  del  SNTE,  con  la  maestra  se  
fue  del  PRI  y  se  pasó  a  las  filas  de  Nueva  Alianza.  
  
A  LO  MEJOR  por  eso  dicen  que  algunos  pegan  con  la  derecha  y  cobran  con  la  izquierda.  
  

historia  albiazul,  ante  la  cual,  dijo,  es  necesario  hacer  una  reflexión  conjunta  para  entender  qué  pasó,  por  qué  y  qué  sigue.  
  
EN  POCAS  PALABRAS,  Creel  les  dijo  a  sus  correligionarios  que  la  identidad  de  Acción  Nacional  se  ha  diluido,  al  grado  de  que  
los  ciudadanos  ya  no  saben  cuáles  son  sus  causas  ni  qué  es  lo  que  defiende.  
  
POR   ESO,   antes   de   decidir   sobre   el   nuevo   dirigente   nacional,   les   pidió   definir   qué   tipo   de   partido   quieren.   Lo   más  
sorprendente  es  que  la  carta  de  Creel  es  del  2009,  pero  parece  que  la  hubiera  escrito  ayer.  
  
MÁS  DE  UNO  aseguraba  que,  aprovechando  el  Home  Run  Derby  en  el  Zócalo  capitalino,  a  Héctor  Serrano  le   iban  a  cantar  

  
  
Y  AUNQUE  no  sucedió  el  fin  de  semana,  al  interior  del  GDF  se  da  por  un  hecho  que  el  secretario  de  Gobierno  dejará  el  cargo.  
De  eso,  dicen,  ya  no  hay  duda.  
  
LO  QUE  sigue  estando  en  veremos  es  quién  llegará  a  tomar  las  riendas  de  esa  oficina.  Dentro  del  equipo  de  Miguel  Mancera  
se  percibe  a  dos  punteros:  Manuel  Granados  y  José  Ramón  Amieva.  Tanto  el  presidente  de  la  ALDF  como  el  consejero  jurídico  
tienen  a  su  favor  la  total  confianza  del  jefe  de  Gobierno.  
  
SIN  EMBARGO,  según  se  dice,  no  se  descarta  la  llegada  de  un  externo.  El  nombre  es  lo  de  menos.  Lo  que  importa  es  el  perfil.  
Según  esto  andan  buscando  una  figura  respetada  de  la  izquierda,  hombre  o  mujer,  no  necesariamente  militante  del  PRD,  que  
tenga,  sobre  todo,  la  capacidad  de  sentarse  y  abrir  puentes  con  tirios  y  troyanos.  
  
SI  SABEN  de  alguien  con  estas  características,  favor  de  dejar  recado  en  el  Antiguo  Palacio  del  Ayuntamiento.  
  
SIN  DUDA  uno  de  los  momentos  más  intensos  del  discurso  de  Donald  Trump  fue  cuando  afirmó  que  merecía  llegar  a  la  Casa  
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Blanca  porque  su  fortuna  llega  hasta  los  9  mil  millones  de  dólares.  
    
HASTA  donde  se  sabe,  Carlos  Slim  sigue  riendo  a  carcajadas  desde  aquel  momento.  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
Los  presidenciables  
  
A  36  meses  de  que  se  elija  al  presidente  de  la  República  que  gobernará  a  partir  del  1  de  octubre  de  2018,  varios  aspirantes  

tiempos  en  que  el  presidente  saliente  escogía  a  su  sucesor  para  completar  el  ritual  de  la   sucesión  presidencial  y  el  tapado.  
Las  declaraciones  de  los  aspirantes  de  la  oposición  han  acelerado  el  reloj  y  presenciaremos  si  el  presidente  opta  por  el  estilo  
clásico  de  la  sucesión  priista  o  adopta  una  nueva  forma  de  operar.  A  continuación,  los  nombres  de  la  caballada  que  aspira  a  
ganar   la  nominación  por  algún  partido  o  a   través  de  una   candidatura   ciudadana.  PRI.   Los   secretarios  Videgaray  y  Osorio  
Chong  no  han  declarado  públicamente  su  deseo  de  ser  presidentes;;  sin  embargo,  dentro  del  primer  círculo  ambos  personajes  
lideran  los  grupos  de  mayor  poder  en  las  acciones  de  gobierno.  Incluso,  cuando  se  ha  especulado  sobre  su  preferencia  hacia  
alguno  de  ellos,  el  presidente  Peña  ha  difundido  fotografías  donde  se  comunica  que  nadie  lleva  la  delantera  en  la  carrera  y  
que  él   tiene  el   control.  Por  otra  parte,   los  buenos   resultados  de  Beltrones  en  el  Poder  Legislativo,   con   la  operación  de   las  
reformas  y  las  victorias  en  las  gubernaturas  de  Guerrero,  Sonora  e  incluso  Michoacán,  le  permiten  exigir  que  se  le  ponga  al  
frente  del  CEN  de  su  partido,  y  desde  ahí  materializar  su  aspiración  presidencial.  Sin  embargo,  no  hay  que  descartar  el  ritual  
del  tapado,  el  cual  puede  tomar  fuerza  con  los  posibles  cambios  en  la  SEP  y  la  llegada  del  llamado  joven  maravilla.  Una  fecha  
importante  estará  dada  por  el  cambio  de  dirigencia  del  PRI,  en  agosto,  y  el  tercer  informe  de  gobierno  del  Presidente,  en  el  
que,  dicen  los  que  saben,  más  allá  de  que  quiera   ahora  sí ,  tendrá  que  anunciar  un  cambio  en  el  rumbo  de  su  gobierno  y  
relevos  en  el  gabinete.  PRD.  Tal  vez  el  destape  de  MAM  tiene   la   intencionalidad  de  ser  un  distractor  para  que  se  deje  de  
señalar  a  los  causantes  del  desastre  del  PRD  en  la  capital  y  en  la  integración  de  la  Cámara  de  Diputados.  Si  analizamos  las  

stas  mismas  palabras  son  
un  argumento  para  desacreditar  inmediatamente  sus  aspiraciones,  ya  que  desde  1997  no  ha  habido  ningún  jefe  de  gobierno  
que  haya  sido  reprobado  en  su  gestión  por  siete  de  cada  10  capitalinos.  Antes  de  postularse,  valdría  la  pena  que  solucione  los  
problemas  en  la  Línea  12  del  Metro,  ponga  freno  a  los  desmanes  provocados  por  las  marchas,  combata  más  eficientemente  la  
inseguridad   y,  especialmente,  que  muestre   su   capacidad  para  gobernar   con   la   oposición  de  10   jefes  delegacionales   y   una  
ALDF  contraria  a  su  estrategia  de  gobierno.  También  valdría  la  pena  que  lograra  posicionar  un  programa  de  gobierno  propio  
en   la  agenda  nacional,   ya  que  algunos   capitalinos  siguen   teniendo  nostalgia  y   recordando   los  programas  neopopulistas  de  
AMLO,  las  albercas  y  las  bicicletas  de  Marcelo,  entre  otros.  Hace  unos  días  se  anunció  la  llegada  del  periodista  Julián  Andrade,  
ex  director  de  La  Razón,  a  la  coordinación  de  Comunicación  Social  del  GDF,  a  quien  le  deseo  mucha  fortuna;;  sin  embargo  lo  
más  increíble  es  que  se  piense  que  con  esos  cambios  se  solucionarán  los  problemas.  Para  los  que  preguntan  por  Ebrard,  a  él  
es  posible  encontrarlo  en  un  crucero,  en  medio  del  Río  Sena.  ¿Independientes?  Soy  escéptico  en  cuanto  a  la  teoría  de  la  
generación  espontánea  
que  empezar  a  ver  resultados  del  trabajo  del  próximo  gobernador  de  Nuevo  León,  Jaime  Rodríguez,  El  Bronco,  quien  tiene  
claros   rasgos  neopopulistas,  y   se  considera  un  outsider.  

cualquier  cargo  pueden  verse  inspirados  en  los  buenos  resultados  
de  este  personaje  para  contender  por  una  candidatura  de  ese  tipo.  PAN.  El  autodestape  de  Margarita  Zavala  se  une  a   las  
aspiraciones   de  Gustavo  Madero   y  Rafael  Moreno  Valle.   El   cambio   de   dirigencia   en   el   partido,   el   activismo  del   presidente  
Calderón  y   los   liderazgos  de   los  gobernadores  electos  de  BCS  y  Querétaro  serán  los  factores  que  determinen  quién  será  el  
próximo  candidato  blanquiazul.  Parece  ser  que  el  gobernador  de  Puebla  es  el  político  que  ha  sembrado  mejor  su  camino,  pero  
habrá  que  ver   lo  que   resulte  de   los  consensos  entre   los  grupos.  Morena.  El   candidato  permanente,  AMLO,  competirá  por  
tercera  ocasión  consecutiva.  En  2009,  Roger  Bartra  me  respondió  en  una  entrevista  a  la  pregunta:  ¿Qué  escenarios  podemos  
esperar   del   movimiento   de   AMLO   a   corto,   mediano   y   largo   plazos?   omo   candidato   a   la  
Presidencia  y  volverá  a  perder,  pero  ahora  de  manera  clara  y  contundente.  
equivocada,  en  2012  lo  separaron  4  millones  de  votos  de  la  Presidencia.  En  2018  se  ve  complicado  que  pueda  obtener  más  

  El  elenco  que  vemos  es  preocupante  para  2018.  Enrique  Krauze,  en  La  Presidencia  Imperial,  comenta  que  parece  
claro   que   la   institución   mexicana   de   la   presidencia   imperial   está   cercada   por   un   movimiento   democrático   que   crece  
diariamente,   pero   nadie   puede   preveer   lo   que   ocurrirá,   porque   la   historia   se  mueve   siguiendo   trayectorias   y   estructuras,  
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voluntades  humanas  y  actos  de  libertad.  Y  como  bien  sabían  los  antiguos,  está  gobernada  también  por  un  Dios  inescrutable:  
el   del   azar.   Frentes   Abiertos  @MiguelHerreraDT   Esta   es   mi   decisión   personal;;   ustedes   voten   y   manifiéstense   por   su  
preferencia,  pero  no  dejen  de  votar;;  con  tu  voto  gana  México  /  ¿Por  qué  seguimos  sobredimensionando  los  efectos  de  la  TV,  
y  ahora  de  los  mensajes  de  Twitter?,  ¿Quieren  que  se  legisle  internet?,  Las  decisiones  personales  son  libertad  de  expresión  
que  hay  que  respetar  y  tan  tan  #Jap  (Gerson  Hernández  Mecalco,  página  07)  
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